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ОБЪЕДИНЕННЫМИ УСИЛИЯМИ НАРОДОВ 
ЗАЩИТИТЬ И УПРОЧИТЬ МИР

Особенностью нашей эпохи яв
ляется активное участие сотен 
миллионов людей всех стран в по
литической жизни, в борьбе за мир.

Огромное влияние на положение 
дел в мире оказывает непрестанная 
борьба стран социалистического 
лагеря за развитие международно
го сотрудничества на основе мир
ного сосуществования государств с 
различным общественным строем, 
эа разрешение спорных вопросов 
путем переговоров, за прекращение 
гонки вооружений и устранение 
угрозы атомной войны. Под знаме
нем борьбы за мир. которое высоко 
несет могучая мировая система со
циализма. сплачиваются новые и 
новые отряды сторонников мира на 
всех континентах.

Важную роль в этой благородной 
борьбе играет организация Варшав
ского договора, созданная три года 
тому назад. Жизнь показала, что 
Варшавский договор о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помощи 
восьми социалистических госу
дарств не только надежно огражда
ет безопасность и независимость 
народов этих государств, но и яв
ляется могучим Фактором, сдержи
вающим враждебную для дела мира 
деятельность военных группировок 
западных держав, и в первую оче
редь Североатлантического блока.

Состоявшееся 2 4  мая сего года 
в Москве Совещание Политического 
Консультативного Комитета госу
дарств —  участников Варшавского 
договора вписало новую яркую 
страницу в летопись борьбы наро
дов против угрозы опустошитель
ной войны. Человечество еще раз 
убедилось в том. что содружество 
социалистических государств твер
до и непоколебимо стоит на страже 
его интересов, на страже мира.

Значение Московского совещания 
подчеркивается тем, что оно прохо
дило на самом высоком уровне. В 
обсуждении создавшегося междуна
родного положения и выработке 
совместных мер по ослаблению 
международной напряженности при
няли участие главы правительств, 
первые секретари Центральных 
Комитетов коммунистических и ра
бочих партий, министры иностран
ных дел и министры вооруженных 
сил Албании. Болгарии, Венгрии, 
Германской Демократической Рес
публики. Польши, Румынии, Совет
ского Союза и Чехословакии. В ка
честве наблюдателей в работе Со
вещания участвовали представите
ли правительства Китайской На
родной Республики.

В печати опубликованы Коммю
нике о Совещании Политического 
Консультативного Комитета госу
дарств —  участников Варшавского 
договора, Декларация государств—  
участников Варшавского договора, 
проект Пакта о ненападении между 
государствами — участниками Вар
шавского договора и государства
ми —  участниками Североатланти
ческого пакта, выступления глав 
делегаций государств —  участни
ков Варшавского договора и вы
ступление наблюдателя от Китай
ской Народной Республики.. Эти до
кументы свидетельствуют о полном 
единодушии социалистических 
стран как в опенке международно
го положения, так и их общих за
дач в борьбе за мир и безопасность 
народов. Работа Совещания проде
монстрировала полное единство, 
нерушимую братскую дружбу и 
сотрудничество социалистических 
стран.

Совещание п р и н я л о  важнейшие 
решения, реализация которых явит
ся к р у п н ы м  практическим вкладом 
в дело упрочения мира, разрядки 
международной напряженности, со
здания благоприятных условии для 
ликвидации «холодной войны», 
гонки вооружений.

Наряду с дополнительным сокра
щением Советским Союзом своих во
оруженных сил в 1958 году на 300  
тысяч человек, о чём уже было 
объявлено, государства —  уча
стники Варшавского договора ре
шили в дополнение к ранее прове
денным значительным сокращени

ям своих вооруженных сил прове
сти в 1958 году новое сокращение 
вооруженных сил в общей сложно
сти на 119 тысяч человек, в том 
числе: Румынская Народная Рес
публика —  на 55 тысяч человек, 
Народная Республика Болгария —  
на 23 тысячи человек, Польская 
Народная Республика —  на 20 ты- 
с&ч человек. Чехословацкая Рес
публика —  на 20 тысяч человек, 
Народная Республика Албания —  
на одну тысячу человек. Таким об
разом, страны —  участницы Вар
шавского договора в 1958 году со
кратят свои вооруженные силы на 
419 тысяч человек.

Политический Консультативный 
Комитет одобрил предложение Пра
вительства Советского Союза, со
гласованное с Правительством Ру
мынской Народной Республики, о 
выводе в ближайшее время с тер
ритории Румынской Народной Рес
публики советских войск, находя
щихся там в соответствии с Вар
шавским ДОГОВОРОМ.

Советское правительство, по до
говоренности с Венгерским прави- 

льством. решило сократить в 
58 году советские войска, нахо

дящиеся в Венгрии, дополнительно 
на одну дивизию и вывести ее с 
территории Венгрии. Политический 
Консультативный Комитет одобрил 
это решение Советского прави
тельства.

Были также п р и н я т ы  решения 
по некоторым организационным 
вопросам, касающимся деятельно
сти Объединенных вооруженных 
сил государств —  участников Вар
шавского договора.

Политический Консультативный 
Комитет принял решение обратить
ся к государствам —  членам Севе
роатлантического договора (НАТО) 
с предложением о заключении пак
та о ненападении между государ
ствами —  участниками Варшав
ского договора и государствами —  
членами НАТО.

Решения, принятые участника
ми Варшавского договора, вытека
ют из международной обстановки, 
сложившейся на сегодняшний день. 
Эта обстановка характеризуется, с 
одной стороны, ростом сил мира во 
всех странах, а с другой сторо

ны —  стремлением тех кругов за
падных держав, и прежде всего 
США, которые крепко связали свою 
политику с продолжением «холод
ной войны», по-прежнему прово
дить ПОЛИТИКУ «с позиции силы» и 
мешать народам устраивать свою 
жизнь по собственному усмотре
нию.
• Гонка вооружений на Западе 
продолжается. Только по официаль
ным данным НАТО, военные расхо
ды стран —  участниц этого блока 
в 1 9 5 7  году были в три раза боль
ше. чем в 1 9 5 0  году.

Военные органы НАТО приняли 
решение об атомном вооружении 
тех участников Североатлантиче
ского блока, которые в настоящее 
время не располагают таким ору
жием. Особо опасный характер при
обретает решение об оснащении 
вооруженных сил Западной Герма
нии ядеоным и ракетным оружием, 
в результате чего оружие массово
го уничтожения попадает в руки 
милитаристских и реваншистских 
кругов, выдвигающих террито
риальные притязания в отношении 
других государств.

Совещание государств —  участ
ников Варшавского договора, как 
указывается в Декларации, пришло 
к единодушному заключению, что 
сложившаяся обстановка требует от 
всех государств новых усилий к  
смягчению международной напря
женности и урегулированию наибо
лее важных нерешенных вопросов.

Участники Совещания изъявили 
готовность в любое время выде
лить своих представителей для об
мена мнениями с представителями 
стран — • участниц Североатланти
ческого союза по вопросам, вытека
ющим из предложения относитель
но заключения Пакта о ненападе
нии. Такой обмен мнениями мог 
бы состояться немедленно.

В своей Декларации участники 
Совещания подчеркнули, что праг 
вительства стран Варшавского до
говора рассматривают Совещание 
в верхах как важнейшее ггри сло
жившихся условиях средство для 
того, чтобы оградить человечество 
от военной катастрофы и повернуть 
развитие событий на международ
ной арене в сторону укрепления 
мира. Они выразили свое удовлет
ворение тем. что в предложенной 
советской стороной повестке дня 
для Совещания на высшем уровне 
содержатся вопросы, для разреше
ния которых существуют реальные 
предпосылки. В первую очередь это 
относится в вопросу о безотлага
тельном прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия и 
к внесенному Правительством 
Польши предложению о создании в 
Центральной Европе зоны, свобод
ной от атомного, водородного и ра
кетного ОРУЖИЯ.

Участники Совешания подчерк
нули значение большого вклада, 
который вносит в дело обеспечения 
мира великая Китайская Народная 
Республика, принявшая недавно ре
шение о выводе китайских добро
вольцев из Ковеи. Если бы США 
последовали примеру народного Ки
тая и вывели свои войска из Юж
ной Кореи, то это. несомненно, со
действовало бы укреплению мира 
на Дальнем Востоке и урегулирова. 
нию корейского вопроса.

Народы социалистических стран, 
руководимые коммунистическими 
и рабочими партиями, полны ре
шимости неослабно защищать дело 
мира и бороться за предотвраще
ние новой войны. Неуклонно доби
ваясь разрядки международной на
пряженности. они в то же время 
проявляют трезвость ума и ответ
ственность за безопасность своих 
стран.

«Нельзя допустить. —  говорит
ся в Декларации, —  чтобы наро
ды социалистических стран ослаби
ли чувство бдительности, ибо ми
ролюбивые усилия государств Вар
шавского договора все еще не на
ходят отклика со стороны прави
тельств стран НАТО, стремящихся 
продолжать накаливание междуна
родной обстановки и гонку воору
жений. Необходимо и впредь делать 
все. чтобы не создались условия, 
при КОТОРЫХ СТОРОННИКИ политики 
«с позиции силы» могли бы при
бегнуть к применению силы в от
ношении социалистических госу
дарств».

«Надежной гарантией нацио
нальной независимости и суверени
тета каждой социалистической 
страны, —  говорил  в своем высту
плении на Совещании товарищ  
Н. С. Хрущев. —  является тесная 
сплоченность социалистических го
сударств. объединение в едином ла
гере на основе п р и н ц и п о в  братской 
взаимопомощи и пролетарского ин
тернационализма. полного равно
правия. уважения территориальной 
целостности, государственной неза
висимости и суверенитета, невме
шательства во внутренние дела 
друг друга. Солидарность социали
стических государств не направле
на п р о т и в  каких-либо других 
стран, а служит интересам всех на
родов. сдерживал агрессивные 
устремления империалистических 
кругов и поддерживая крепнущие 

с каждым днём силы мира и про
гресса».

Защита мира —  дело всех наро
дов. Нет сомнения в  том. что при
зыв государств —  участников Вар
шавского договора защитить и уп
рочить мир объединенными усилия
ми всех народов найдет поддержку 
во всем мире.

Решения Совешания Политиче
ского Консультативного Комитета 
государств —  участников Варшав
ского договора открывают новые 
перспективы для деятельности пра. 
вительств. политических и общест
венных кругов всех стран, направ
ленной на решение благороднейшей 
задачи современности —  обеспече
ния прочного мира.

(Передовая «Правды» за 28 мая).

Торж ественное собрание, посвящ енное 
40-летию  пограничных войск СССР

О ДВИЖ ЕНИИ ТРЕ ТЬЕ ГО  
И СКУССТВЕНН ОГО 
СП УТН И КА ЗЕМЛИ

На шесть часов утра 2 8  мая 
третий спутник совершил 1 7 2  обо
рота вокруг Земли.

Радиостанции всего мира продол
жают принимать со спутника сиг
налы передатчика, работающего, на 
частоте 2 0  мегагерц. Программное 
устройство работает нормально и 
обеспечивает автоматическое функ
ционирование всей бортовой аппара
туры. Ежедневно с борта спутника 
принимается большое количество 
ценной научной информации. Дан
ные научных наблюдений и измере
ний обрабатываются.

Третий искусственный спутник 
можно наблюдать визуально вечером 
„осле захода Солнца от 4 градуса 
северной широты до 4 2  градуса 
южной широты и утром перед вос
ходом Солнца от 2 3  градуса до 56  
градуса южной широты.

2 8  мая исполнилось 4 0  лет со 
дня организации советских погра
ничных войск —  неусыпных часо
вых рубежей нашей Родины. Этой 
знаменательной дате было посвяще
но состоявшееся в Москве в Цент
ральном клубе имени Ф. Э. Дзер
жинского 2 7  мая торжественное 
собрание.

На собрании присутствовали по
граничники —  солдаты, сержанты, 
старшины, офицеры и генералы, 
представители общественности сто
лицы.

С большим воодушевлением уча
стники торжественного собрания из
бирают почетный президиум в  со
ставе Президиума Центрального Ко
митета КПСС.

Кратким вступительным словом 
собрание открыл генерал армии 
И. А. Серов.

С докладом выступил начальник 
Главного управления пограничных 
войск Комитета Государственной 
безопасности генерал-лейтенант 
П. И. Зырянов, охарактеризовав
ший славный боевой путь погранич
ных войск за 4 0  лет.

От имени Центрального Комитета 
КПСС и Советского правительства с 
приветственным словом обратился к 
советским пограничникам член Пре
зидиума ЦК КПСС и секретарь 
Центрального Комитета КПСС 
Н, А. Мухитдинов, тепло встречен
ный собравшимися.

Своих товарищей по боевому ору
жию приветствовал от имени Мини
стра обороны СССР и личного соста
ва Вооруженных сил СССР Маршал 
Советского Союза С. С. Бирюзов.

Для участников торжественного 
собрания был дан большой концерт.

Выступления на Совещании Политического 
Консультативного Комитета государств—участников 

Варшавского договора о дружбе, сотрудничестве
и взаимной помощи

2 4  мая на Совещании Полити
ческого Консультативного Комите- 

1 та государств —  участников Вар
шавского договора е речами вы
ступили от Болгарской Народной 
Республики тов. Антон Югов, от 
Венгерской Народной Республики 
тов. Янош Кадар, от Германской 
Демократической Республики тов. 
Отто Гротеволь, от Польской На
родной Республики тов. Юзеф Ци- 
радкевнч, от Румынской Народной 
Республики тов. Стойка Киву, от 
Чехословацкой Республики тов. 
Вильям Широкий и от Китайской 
Народной Республики тов. Чэнь 
Юнь.

Глава болгарской делегации 
Председатель Совета Министров 
Антон Югов подчеркнул, что Сове
щание Политического Консульта
тивного Комитета государств —  
участников Варшавского договора 
откроет новые возможности в до
стижении странами социалистиче
ского лагеря успеха в их миролю
бивых усилиях, вдохновит народы 
в их борьбе за укрепление мира.

Делегация Болгарии, сказал 
Югов, полностью согласна с выво
дами и оценками, содержащимися 
в выступлении Н. С. Хрущева, и 
поддерживает внесенные им пред
ложения.

Тов. Югов заявил, что решения 
настоящего Совешания еще раз по
кажут коренную разницу между аг
рессивным Североатлантическим 
пактом и Варшавским договором. 
Попытки современных ревизиони

стов преследуют цель замаскиро
вать агрессивную сущность Атлан
тического союза и подобных ему 
блоков и систем.

Болгария, подчеркнул тов. Югов, 
безоговорочно и с полной готов
ностью поддерживает предложение 
относительно Пакта о ненападении 
между странами НАТО и Варшав
ского договора. Это устранит .угро
зу возрождающегося германского 
милитаризма и будет способство
вать устранению главных источни
ков напряжения на Балканах, ко
торое является результатом уча
стия в НАТО двух балканских 
стран —  Турции и Греции.

Отметив, что Болгария всегда 
проводила политику добрососедских 
отношений и взаимопонимания со 
всеми балканскими странами, гла
ва болгарской делегации вновь за
явил., что в лице Болгарии и ее 
народа народы Греции и Турции 
имели и имеют соседа., настроенно
го дружественно по отношению к 
ним.

Югов подчеркнул, что политика 
новой, социалистической Болгария 
не имеет и не может иметь ничего 
общего с шовинистической, аван
тюристической политикой болгар
ской буржуазии.

Председатель Совета Министров 
Болгарии выразил надежду на то, 
что балканские страны —  участ
ницы НАТО —  Турция и Греция—  

правильно оценят значение реше
ний Совещания Политического 
Консультативного Комитета госу
дарств —  участников Варшавского 
договора. Он отметил, что это ре
альные и конкретные шаги в раз- 
решевии самых актуальных между
народных проблем, в чем заинтере
сованы все народы, в том числе и 
наводы Балканского полуострова.

В своем выступлении глава, вен
герской делегации Государственный 
министр и Первый секретарь' ПК 
ВСРП тов. Янош Кадар прежде 
всего отметил провал попыток им
периалистов вырвать Венгрию из 
организации Варшавского договора. 
Если империалисты, продолжал тов. 
Кадар, желают отмены Варшавско
го договора, то они могут достичь 

этого в очень короткий срок. Для 
этого всего-навсего необходимо, что
бы агрессивные государства отказа
лись от блоков, направленных про
тив социалистических стран, и тем 
самым способствовали созданию си
стемы европейской коллективной 
безопасности. Мы. заявил тов. Ка
дар, остаемся верными Варшавско
му договору до тех пор. пока суще
ствует причина, породившая этот 
договор, —  империалистическая 
опасность.

Глава венгерской делегации ука
зал. что советское и венгерское 
правительства договорились, кроме 
уже проведенного сокращения чис
ленности советских войск в Вен
грии на 1 7  тысяч человек, о даль
нейшем сокращении на одну д и в и 
зией численности советских войск, 
находящихся в Венгрии. Советские

войска, сказал он. и сегодня ока
зывают большую помощь в защите 
западных границ Венгерской На
родной Республики. Эта защита 
диктуется необходимостью, ввиду 
угрозы со стороны стран НАТО.

Тов. Кадар напомнил, что Вен
грия в двух мировых войнах те
ряла каждый раз по восемь про
центов ее взрослого населения, что 
составляет около миллиона двухсот 
тысяч человек. Поэтому, подчерк
нул глава вентерской делегации, 
венгерский народ ненавидит войну 
и е>е поджигателей, вдохновителей 
войны.

Мы признаем принцип взаимно
го невмешательства во внутренние 
дела друг друга, продолжал тов. 
Кадар. Определенные империали
стические круги сделали попытку 
посредством инспирированного и 
поддержанного ими контрреволюци
онного мятежа «пересмотреть» noj 
ложение и «вопрос» о Венгерской 
Народной Республике. Те^же самые 
круги пытались было добиться то
го же самого с помощью междуна
родных переговоров. Мы самым ре
шительным образом, подчеркнул 
тов. Кадар, отвергли и будем от
вергать такие попытки, рассматри
ваемые нами. как. вмешательство, 
глубоко оскорбляющее националь
ную независимость и государствен
ный суверенитет венгерского наро
да.

Мы искренне приветствуем пред
ложение о заключении Пакта о не
нападении между государствами 
участниками Варшавского договора 
и НАТО и будем всеми силами под. 
яерживать его осуществление, за
явил от имени населения ГДР, а 
также от большинства западногер
манского населения Председатель 
Совета Министров ГДР тов. Отто 
Гротеволь.

Стремясь к смягчению напря
женности. сказал он, мы хотим со
действовать предотвращению опас
ности атомной войны в Германии и 
во всем мире, а также созданию 
такой атмосферы, которая способст
вовала бы объединению обоих гер
манских государств. Поэтому мы 
поддерживаем предложение Совет
ского Союза о созыве Совещания 
на высоком уровне. Мы рассматри
ваем превращение испытаний атом, 
ного оружия, запрещение этого 
оружия и всеобщее разоружение 

как неотложные главные задачи, 
которые должны быть обсуждены 
на Совещании в верхах.

В этой связи тов. Гротеволь за
метил. что со .стороны  Федерального 
правительства и других прави
тельств стран НАТО делается по

пытка поставить вопрос о воссое
динении обоих немецких государств 
на обсуждение Совещания на выс
шем уровне. Необходимо ясно ска
зать. заявил тов. Гротеволь, что 
они лишь говорят о германском во
просе. а на деле под пропагандист
ским лозунгом об «освобождении» 
подразумевают аннексию ГДР и 
других социалистических госу
дарств.

Вопрос о воссоединении ооозх 
германских государств подлежит 
исключительно компетенции этих 
государств и может быть решен 
только самими немцами. Путь к 
воссоединению Германии начертан 
в предложении Германской Демо
кратической Республики о создании 
конфедерации обоих германских го
сударств. Нет другого предложения, 
заявил глава делегации ГДР, кото
рое учитывало бы реальную обста
новку в Германии и которое послу
жило бы тому, чтобы устранить 
препятствия на пути к решению 
германского вопроса.

Тов. Гротеволь подчеркнул, что 
СССР и другие социалистические 
страны дали многочисленные дока
зательства доброй воля. Теперь 
очередь за империалистическими 
державами со своей стороны дока
зать делами, что они также хотят 
смягчения напряженности.

Глава польской делегации. Пред
седатель Совета Министров тов. 
Юзеф Циранкевич, излагая позицию 
Польской Народной Республики по 
международным вопросам, подчерк
нул, что особенно опасной для ми
ра во всем мире, для Европы, для 
Польши является политика Атлан
тического пакта по вопросу о Гер
мании. Ставка на милитаризацию 
Западной Германии, уклонение от 
ясного признания границы на Оде
ре и Нейсе, поощрение сил мили
таризма и ревизионизма в Западной 
Германии, растущее влияние Запад- 1

ной Германии в НАТО, а также не
давние мероприятия, имеющие 
целью вооружить западногерман
ский бундесвер наиболее опас
ным —  ядеоным и ракетным ору
жием. должны рассматриваться как 
мероприятия, угрожающие делу ми
ра и направленные непосредствен
но против нашей безопасности.

Глава польской делегации выра
зил убеждение, что реализация 
предложений нынешнего Совеща
ния будет содействовать уменьше
нию международной напряженности.

Польша выдвинула план созда
ния зоны, свободной от атомного 
оружия, п обеспечения от атомного 
нападения. Несмотря на то, что 
польские предложения совершенно 
реальны и выгодны для обеих сто
рон, они натолкнулись на попытки 
подорвать их дипломатическим пу
тем или на попытки даже захлоп
нуть дверь перед возможностью 
дальнейшей дискуссии. Мы, заявил 
тов. Циранкевич. будем продол
жать нашу деятельность в направ
лении осуществления плана созда
ния безатомной зоны.

Без излишней скромности, ска/- 
зал тов. Циранкевич, мы, как пред
ставители социалистических стран, 
можем констатировать, что в поло
жительных изменениях в междуна
родной ситуации в течение послед
них трех лет вешающую роль сы
грали мирные усилия наших наро
дов. мирная политика наших стран, 
единство нашего лагеря, сила сою
за наших государств.

Характерной чертой международ
ного положеняя за истекший пе
риод явилось непрерывное разви
тие и укрепление стран социали
стической системы и все возраста
ющее влияние, которое политика 
мира, проводимая этими странами, 
оказывает на мировое обществен
ное мнение, заявил глава делега
ции Румынской Народной Республи
ки. Председатель Совета Министров 
тов. Стойна Киву.

Правительство Румынской На
родной Республики последовательно 
проводит линию улучшения меж
дународной атмосферы. Так, состав- 
вооруженных сил Румынской На
родной Республики был сокращен 
на 60  тысяч человек. Проводя по
литику мирного сосуществования, 
правительство РНР явилось ини
циатором ряда контактов с несо- 
циалистическими странами и уста
новило экономические и культур
ные связи с ними. Правительство 
РНР предложило балканским госу
дарствам установить всестороннее 
межбалканское сотрудничество в 
целях обеспечения мира и безопас
ности в этом районе.

Тов. Стойка Киву особо подчерк
нул. что правительство Румынской 
Народной Республики считает со
гласованное с ним предложение 
СССР о выводе советских войск с 
территории Румынии чрезвычайно 
важным, новым доказательством ми
ролюбивой внешней политики Со
ветского Союза.

Отметив опасность, которую соз
дают для Европы меры, намечае

мые НАТО, тов. Стойка Киву ска
зал:
- То обстоятельство, что Греция и 
Турция выразили готовность раз
решить сооружение на их террито
рии площадок для запуска амери
канских ракет, создает опасность 
для нашей страны и соседних 
стран. Мы. заметил он. уверены, 
что Греция и Турция ничего не вы
играют. разрешив строительство ра
кетных площадок на их террито
риях.

Румынская Народная Республи
ка стоит за ликвидацию существу
ющих блоков в Европе и за выра
ботку обшей системы европейской 
безопасности. Несмотря на то, что 
западные державы сопротивляются 
принятию таких радикальных мер, 
мы все-таки верим, сказал глава 
румынской делегации, что имеются 
возможности уменьшения существу
ющей напряженности.

Выражая волю всего чехословац
кого народа, правительство 1 Чехо
словакии полностью поддерживает 
идею созыва конференции глав пра
вительств и согласно с кругом во
просов. предложенных правитель
ством СССР для обсуждения на 
этом Совещании, заявил глава че
хословацкой делегации Председа
тель Правительства тов. Вильям 
Ш ирокий.

Мы не можем скрьгть, сказал 
тов. Широкий, нашего возмущения *

поведением правительства США, ко
торое, явно стремясь затруднить 
проведение этой конференции, 
предлагает включить в повестку 
дня вопрос о положении в странах 
Восточной Европы. Народы Чехо
словакии видят в этом новое дока
зательство стремления правитель
ства США вмешиваться во внутрен
ние дела Чехословакии.

Нежелание западных держав и 
ФРГ внести свой вклад в дело соз
дания в Центральной Европе зоны, 
свободной от атомного оружия, ми
ровая общественность и прежде 
всего народы Европы не могут 
объяснить иначе, как стремление 
воспрепятствовать установлению 
доверия между народами, как стрем, 
ление. направленное против мира.

Народы Европы, в том числе и 
германский народ, подчеркнул гла
ва чехословацкой делегации, сейчас 
сознают всю важность положения, 
созданного' решением бундестага об 
оснащении западногерманской ар
мии атомным и ракетным оружием. 
Наученные трагическим опытом 
недавнего прошлого, они отказыва
ются верить так называемому ми
ролюбию милитаристской клики в 
ФРГ.

Тов. Ш ирокий заявил, что пра
вительство Чехословакии считает и 
впредь своей важной задачей вести 
активную борьбу против атомного 
и ракетного вооружения западно
германской армии. Вместе с тем. 
добавил он. в интересах мира и 
безопасности в Европе мы будем 
стремиться к нормализации наших 
отношений с ФРГ.

Отметив в заключение, что Че
хословакия сократила с 1 9 5 5  года 
численность своих вооруженных 
сил на 64  тысячи человек, тов. 
Широкий заявил, что его страна 
сделает, как и в прошлом, все для 
всеобщего сокращения вооружений 
в интересах мира и безопасности 
народов.

Выступивший затем заместитель 
Премьера Государственного Совета 
Китайской Наводной Республики 
Чэнь Юнь. присутствовавший на 
Совещании Политического Консуль
тативного Комитета государств —  
участников Варшавского договора в 
качестве наблюдателя, сказал:

Китайский народ всегда считал 
и считает, что дело мира неделимо, 
и государства —  участники Вар
шавского договора в своей борьбе 
за сохранение мира в Европе и во 
всем мире всегда найдут всемерную 
поддержку со стороны шестисот
миллионного китайского народа.

Правительство Китайской Рес
публики полностью поддерживает 
мирные мероприятия, выдвинутые 
на этом Совещании.

Подъем и развитие сил социа
лизма. указал далее тов. Чэнь Юнь, 
закат и упадок сил империализ
ма —  такова основная особенность 
современной международной обста
новки. В международной обстанов
ке уже не ветер с Запада одолева
ет ветер с Востока., а ветер с Во
стока одолевает ветер с Запада.

Во многих капиталистических 
страна®, сказал Чэнь Юнь. продол
жают развиваться тенденции отхо
да от США и стремления в нейтра
литету. Экспансионистская и аг. 
рессивная политика империалисти
ческих стран в настоящее время 
приводит к обратным результатам. 
Небывало выросло движение наро
дов Азии и Африки против коло
ниализма, за национальную неза
висимость. Доктрина Эйзенхауэра 
быстро потерпела полный крах в 
глазах народов Азии и Африки.

Жизнью не раз доказано, отметил 
Чэнь Юнь, что внешне могущест
венный американский империа
лизм в действительности является 
всего лишь «бумажным тигром», 
сильным с виду, слабым по суще
ству, и «америкобоязнь» любого ро
да не имеет пол собой никаких ос
нований. Всякая переоценка сил 
империализма и войны и недооцен
ка сил мира и социализма являют
ся совершенно ошибочными и вред
ными. В настоящее время силы ми
ра могучи как никогда в прошлом, 
и если империализм осмелится раз
вязать войну, народы мира смогут 
стереть империализм с лица земли.

Весь китайский народ, ка® и 
раньше, и впредь будет продол
жать борьбу за п р о ч н ы й  мир во 

всем мире, сплотившись в одних 
рядах с социалистическими стра
нами, возглавляемыми Советским 
Союзом, и со всеми миролюбивыми 
странами и народами.

Пребывание в С С С Р  Президента Финляндии 
Урхо Калева Кекконена

ТАШКЕНТ. 2 7  мая. (ТАСС). Се
годня утром столица Узбекистана с 
большим радушием встретила Пре
зидента Финлядской Республики 
г-на Урхо Калева Кекконена, совер
шающего поездку по Советскому Со
юзу. Еще задолго до прибытия са
молетов с гостями на Ташкентском 
аэродроме собрались многочислен
ные представители трудящихся.

Встречать высокого гостя на 
аэродром прибыли заместитель Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета СССР председатель Прези
диума Верховного Совета Узбекской 
ССР Ш. Р. Рашидов. Заместитель

Председателя Совета Союза Верхов
ного Совета СССР С. К. Камалов, 
Председатель Совета Министров Уз
бекской ССР М. 3. Мирза-Ахмедов, 
Председатель Верховного Совета Уз
бекской ССР А. Хакимов и другие.

Собравшиеся на аэродроме тепло 
приветствовали Президента Фин
ляндской Республики Урхо Калева 
Кекконена я сопровождающих его 
лиц.

С приветственной речью к высо
кому гостю обратился Ш. Р. Раши
дов.

Выступивший с ответной речью 
У. К. Кекконен сказал: Мы привез

ли вам горячий, сердечный привет 
из Финляндии, которая находится 
очень далеко отсюда, я бы сказал, 
почти у северного полюса. Но даль
нее расстояние не мешает нам ду
мать о многих вопросах одинаковым 
образом.

Мы приехали сюда, чтобы заве
рить вас в нашей дружбе с совет
ским народом, с народом вашей рес
публики. Мы приехали сюда также 
для того, чтобы подтвердить свое 
мнение о том, что все народы Со
ветского Союза желают вместе с на
ми работать, сотрудничать. И в 
этом отношении мы придаем боль

шое значение этому посещению, по
сещению, которое укрепляет нашу 
веру в сотрудничество финского и 
советского народов.

По прибытии в Ташкент Прези
дент У. К. Кекконен нанес визит 
Председателю Президиума Верховно
го Совета Узбекской ССР Ш. Р. Ра
шидову. Во время визита состоя
лась беседа, которая прошла в теп
лой, дружеской обстановке.

В этот же день гости совершили 
поездку по городу и осмотрели его 
достопримечательности. Президент и 
его  ̂ спутники посетили Ташкент
ский текстильный комбинат» озна
комились с производством тканей.
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В новых условиях работают по-новому
, ☆  а

Успех обеспечила организаторская 
и политическая работа я массах

Сев в условиях нынешней весны 
—  не только важнейший этап борь
бы за урожай, но и первый экзамен 
партийных организаций, правлений 
колхозов, всех колхозников в их ра
боте в новых условиях. После реор
ганизации МТС, когда вся техника 
сосредоточилась в одних руках, роль 
первичных партийных организаций 
колхозов неизмеримо возросла.

Центр организаторской и полити
ческой работы сейчас находится в 
полеводческой и тракторной брига
дах. Поэтому ныне, как никогда, ост
ро возникла необходимость созда
вать там партийные и комсомольские 
группы.

В Кожевниковском районе создано 
25  партийных и 10 комсомольских 
групп. Они непосредственно отвеча
ют за массово-политическую работу 
в бригадах, организуют социалисти
ческое соревнование, своевременно 
вскрывают недостатки и принимают 
оперативные меры для их устране
ния.

Во многих колхозах района пар
тийные организации, опираясь на 
партгруппы, успешно справились со 
своими задачами на весеннем севе. 
Например, в 5-й комплексной брига
де колхоза «Заветы Ленина» пар
тийная группа, состоящая из 4 ком
мунистов, которую возглавляет член 
обкома КПСС комбайнер Василий 
Петрович Ефимов, внесла ряд пред
ложений, как повысить производи
тельность труда на севе.

В первые дни сева в этой бригаде 
плохо использовалась техника. В ча
стности. трактор ЛТ-54 буксировал 

только две сеялки. Партгруппа сов
местно с механизаторами обсудила и 
этот вопрос. Было решено прицепить 
третью сеялку. В результате произ
водительность агрегата значительно 
повысилась. Если раньше за смену, 
засевали 40— 45 гектаров, то тре
мя сеялками стали засевать 6 0 —  

7 0  гектаров. Этот пример нашел 
поддержку и в других бригадах. Пе
редовой тракторист второй бригады 
Павел Гаврилов сцепом 3-х  сеялок 
стал засевать до 80  гектаров в сме
ну.

Большую организаторскую и поли
тическую работу в период сева про
водят партийные группы в бригадах 
колхозов имени Чапаева, «Рассвет», 
имени Калинина и других. Центром 
ее являются полевые станы. В кол
хозах «Победа», имени Чапаева, 
имени Калинина, «Заветы Ленина» 
и в ряде других станы хорошо 
оформлены. Здесь есть доски показа
телей социалистического соревнова
ния на весеннем севе, обменные 
сводки бригад, плакаты «Кто сегод
ня впереди», призывы, На каждом 
стане —  радиоприемник, библиотеч
ка-передвижка и музыкальные инст
рументы, здесь проводятся беседы, 
читки газет, художественной 'лите
ратуры и организуются концерты 
художественной самодеятельности.

Хорошо работают на севе агитато
ры.

На весеннем севе широко исполь
зуются стенная печать, особенно 
боевые^ листки, л местное радиове
щание." В парторганизациях колхо
за «Заветы Ленина» и в ряде дру
гих информации о ходе социали
стического соревнования на весен
нем севе, рассказы о передовиках 
и опыте их работы передаются по 
радио, как правило, ежедневно. 
Один раз в пятидневку передается 
обзор хода полевых работ по рай
ону.

Для культурного обслуживания 
тружеников полей в районе созданы 
агитбригады (районного Дома куль
туры и при каждом сельском клубе).

Еще в марте райком .партии про
вел двухдневный семинар секрета
рей партийных организаций. На нем 
обсуждены вопросы о работе партий
ных организаций колхозов в новых 
условиях, об организации социали
стического соревнования среди меха
низаторов, о формах и методах аги
тационной работы на весеннем се
ве. С докладами выступали ответст
венные работники и члены райкома 
партии. Секретари партийных орга
низаций обменялись опытом партий
ной работы. Райком КПСС и райис
полком разработали условия социа
листического соревнования на севе, 
которые довели до сведения всех 
колхозников.

С начала и до конца сева весь 
аппарат райкома КПСС находился в 
колхозах, на полевых станах. Работ
ники райкома партии помогают сек
ретарям партийных организаций в 
организации массово-политической 
работы и социалистического сорев
нования. Например, заведующий ка
бинетом политического просвещения 
тор, Казанцев провел семинар агита
торов в колхозах зоны Ювалинской 
РТС. Такую же работу проводили 
пропагандисты тт. Дворецкий и Про- 
сняк, инструкторы райкома партии 
тт. Осипов, Олейников, Посохов и 
Щадрин.

В дни сева немало вскрылось и 
серьезных недостатков в работе пар
тийных организаций. В колхозах 
«Новый путь», имени Дзержинского 
и некоторых других партийные ор
ганизации и правления колхозов 
плохо контролировали качество рабо
ты механизаторов. Сеяли здесь по 
плохо обработанной земле и, как 
правило, в одном направлении.

Были вскрыты недостатки в аги
тационно-массовой работе, в органи
зации социалистического соревнова
ния в парторганизациях колхозов 
«Путь к коммунизму» и «Герой тру
да». Райком партии и первичные 
парторганизации принимали опера
тивные меры для их устранения.

В настоящее время усилия район
ной партийной организации направ
лены на то, чтобы хорошо подгото
виться к заготовке кормов, образцо
во провести уход за посевами.

В. ЗАХАРОВ, 
секретарь Кожевнинозского рай

кома КПСС.

Сцепом четырех сеялок
1 5  мая наша тракторная бригада 

завершила сев зерновых культур. 
5 00  гектаров пшеницы посеяли за 4 
рабочих дня, а все зерновые на пло
щади 8 0 0  гектаров— за 7 дней. Та

ким образом, обязательство посеять 
зерновые культуры за 8 —  10  ра
бочих дней выполнено досрочно.

Этот успех- —  результат высоко
производительного использования 
техники. Сеяли сцепом из четырех 
сеялок. За каждые сутки засевали

по 1 3 0  —  1 4 0  гектаров. Особенно 
хорошо на севе работали трактори
сты Н. Королев, Н. Чернов, И, Ра
зин, Н. Штопель, Н. Красников, 
Д. Королев и другие. Трактористы 
тт. Петров, Шерстобоев своевремен
но культивировали зябь. Сменные 
нормы выработки они систематиче
ски перевыполняли.

А. ТАРАНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

колхоза «Рассвет».

Соревнование
Председательский газик давно 

скрылся за бугром, - но филюшин 
все стоял и смотрел вдаль. После 
бессонной ночи голова была тяже
лой. Бригадир решил пойти и не
много отдохнуть. Но не успел за
снуть, как на стан зашла тов. Во
ронова. колхозный агроном.

—  Едимовский колхоз на вто
рое место в районе вышел, —  ска
зала она. —  Андреев грозится обо
гнать тебя.

-г -  Что ж, очень рад. Пусть об
гоняет.

Воронова внимательно посмотре
ла н а ' бригадира и усмехнулась:

— 1 Рад-то рад, а вот Утроиов 
говорил, что у тебя на одном ^уча
стке вдоль пластов поле обработа
ли. Схожу, посмотрю.

— Да уж пойдем тогда вместе,—  
поднялся с койки Филюшин.
• Жарко гоело солнце. В хорошо 
разработанной земле тонули ноги. 
Идти было трудно. Чуть дрожит, 
поднимаясь от земли, нагретый 
воздух.

На маленьком точке высится 
большая куча зерна. Филюшин 
остановился и. пока говорил с воз
чиком. не заметил, ка,в Воронова 
ушла. Хотелось догнать,, но услы
шал за леском гул трактора: там 
работали трактористы соревную

щейся бригады Андреева из колхо
за «Рассвет». Он быстро пошел ту
да.

Из-за поворота показался трак
тов с тремя сеялками. Филюшин—  
прямиком к нему. Увидев Василия 
Ивановича, тракторист Бодунов 
остановил агрегат, вылез из каби
ны, поздоровался. Вскоре к ним по

дошел и Андреев. Крепко пожали 
друг другу руки.

—  Вот хочу посмотреть, как вы 
нам на пятки наступаете, —  по
шутил Филюшин.

—  Ты что. в обиде...
—  Какай там обида... Любопьстно 

просто знать, как у  тебя дела идут. 
Сколько досеял?

—  3 43  на утро  было, а у тебя?
—  Мало. —  попробовал схит

рить Филюшин.
—  А все-така?
—  Четвертый день сеем. 33 0  

гектаров всего у нас.
—  Так ты, Василий Иванович, 

оставь нам гектаров 50 , что побли
же, мы тебе по-соседски их быст
ренько засеем. —  пошутил кто-то 
из сеяльщиков.

—  Ишь ты. какой помощник 
нашелся,—  проговорил Андреев.—  
У них в бригаде почти всю пшени
цу узкорядным способом сеют, а у 
нас с тобой узкорядных сеялок нет, 
пока рядовым гоним, а до перекре
стного дойдем —  он нас в два 
счета обставит.

Помолчали.
—  Небось, скоро в баню соби

раетесь, —  спросил сеяльщиков 
Филюшин.

—  Числа 15  помоемся. Закончим 
пшеницу, я айда, париться. -—  
сказал Курдюков.

■—  До 15 у тебя из-за грязи и 
глаз видно не будет, —  смеясь, 
заметил Филюшин. —  Мы в баню 
13 вечером собираемся, а пшенич
ку в тот день к обеду кончим. Ги
гиену, брат, надо соблюдать.

После такого ответа разговор

Труженики сельского хозяйства Кожевни- 
ковского района 25 мая выполнили план ве
сеннего сева на 101 процент.

Колхозники обеспечили высокопроизводи
тельное использование техники. Можно при
вести сотни примеров замечательного труда 
колхозных механизаторов, которые добились 
хорошего качества полевых работ.

Многие колхозы района значительно пере
выполнили план сева зерновых культур, 
пшеницу посеяли в основном узкорядным и 
перекрестным способами.

На этой странице труженики сельского хо
зяйства Кожевниковского района рассказы
вают, как они работали в новых условиях.

Колхоз , «Рассвет» Кожевниковского района 
завершил сев зерновых за 8 рабочих дней. Это ре
зультат умелого использования техники. Сев 
зерновых в колхозе велся сцепами трех и даже че
тырех сеялок. Тракторист тов. Бодунов и другие

засевали за смену по 45 н больше гектаров. Трак
торы работали не менее 22 часов в сутки.

На снимке: агрегат трех сеялок тракториста 
тов. Бодунова ведет сев зерновых.

З а  7  д  я  в  я
В этом году мы сеяли на своих 

машинах. Перед тем, как приобрести 
технику, правление колхоза посове
товалось с колхозниками о том, 
сколько и какие машины нам надо 
купить.

Машины отремонтировали хорошо. 
5 мая вывели агрегаты на прибивку 
влаги. Сев начали 11 мая. Со смен
щиком В. Ивановым использовали 
трактор на севе не менее 22  часов в 
сутки. За смену засевали по 50  гек-

Весна нынешнего года непохожа 
ни на одну из прошлых. Много из
менений пришло с ней в деревню. 
Все они связаны с постановлением 
Февральского Пленума ЦК КПСС и 
Законом Верховного Совета СССР 

«О дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных, станций». Хотя итоги 
изменений подводить еще рано, но 
не замечать их просто невозможно,

Была реорганизована и наша 
Ювалинская МТС. За время своего 
существования у нас выросли хоро
шие кадры механизаторов, была 
создана надежная техническая база 
для ремонта машин. По результатам 
работы в прошлом году коллектив 
МТС признан победителем в социа
листическом соревновании МТС об
ласти. Ему присуждена первая пре
мия Совета Министров СССР, вру
чено переходящее Красное знамя 
Министерства сельского хозяйства 
СССР и Центрального комитета 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок.■т

Сельхозартели зоны Ювалинской 
МТС с помощью станции уверенно 
развивали свое хозяйство. Поэтому 
мы с некоторой тревогой присмат-

уже не клеился. Бодунов, ни слова 
не говоря, сед в кабину и дал газ. 
Агрегат двинулся дальше, а брига
диры, распрощавшись и пожелав 
друг другу успехов, отправились 
по своим делам.

...В мае смеркается быстро. В 10  
часов вечера на улице можно еще 
книгу читать, а в 11 темно, хоть 
глаз выколи. Пока бригадир обхо
дил тракторы и проверял, все ли у 
всех ладно, на поле спустилась 
ночь. Пошел на культстан, по ра
дио уже передавали последние из
вестия.

Филюшин. чтобы не разбудить 
отдыхавших людей, уменьшил 
громкость динамика. Лег. Прислу
шался. Москва передавала иност
ранные отклики на постановление 
майского Пленума ЦК КПСС.

Уснул быстро. Сказались гяже-

таров при норме 4 3 . Также работа
ли и другие механизаторы. В этом 
большая заслуга и бригадира тов- 
Метруса, который хорошо организо
вал-нашу работу.

Сев зерновых мы закончили не в 
10 рабочих дней, как обязались, а в 
7 дней. Сказался общий трудовой 
подъем людей. Хорошо работали на 
подвозке семян шофер М. Иванов, 
молодые колхозницы Н. Баранова,

ривались к тому, как дойдет дело в 
колхозах дальше, когда им будет 
предоставлено право самим решать 
все вопросы, связанные с эксплуа
тацией техники.

Результаты проведения первой 
такой большой и ответственной 
кампании, какой является посевная, 
убедительно говорят, что дела в 
колхозах пошди .еще лучше.

Выполняя свои новые обязанно
сти, коллектив РТС стремится луч
ше организовать ремонт тракторов, 
своевременно оказывать помощь 
колхозам в техническом обслужива
нии.

Начали мы с того, что помогли 
колхозам подобрать опытные кадры 
бригадиров тракторных бригад, ме
хаников, а там, где рещили создать, 
колхозные мастерские, и кадры сле
сарей. Дирекция РТС отпустила 
всех тех рабочих, кто хотел всту
пить в колхоз. В еельхозартели 
имени Денина, например, колхоз
ным механиком работает тов. Кон
гер, бывший бригадир моторной 
бригады нашей станции. Здееь же, 
в колхозной слесашной мастерской, 
трудится бывший слесарь медниц-

В. Проскурина, Т. Михайлова, 
А. Бензак.

Наша бригада заняла первое место 
в колхозе. Раеечитываем получить 
урожай не менее 17 центнеров с 
гектара.

Г. ПРОКОПЬЕВ —  тракторист,
И. ЕГОРОВ —  сеяльщик,

А. КУЗЬМИН -  
подвозчик семян бригады № 3 

колхоза имени Ленина.

кого цеха т. Кильб. В колхозе «Си
бирь» слесарничает’ бывший наш ра
бочий тов. Фшценко.

Ремонт тракторов и прицепного 
инвентаря мы провели тщательно. 
В апреле все тракторы были внозь 
поставлены в мастерскую и перед 
посевной еще раз проверены.

Высокое качество ремонта, повы
шение ответственности колхозов за 
использование техники, правильный 
подбор людей, работающих на ней, 
—  вое это привело к тому, что про
стои тракторов по сравнению с 
прошлым годом сократились больше, 
чем в два раза.

В колхозе «Прогресс» в прошлом 
году из-за частой неисправности 
тракторов мы вынуждены были по
стоянно держать автопередвижную 
мастерскую и механика. В этом го
ду здесь за всю посевную не было 
ни одного случая аварии или по
ломки. В колхозе работает даже 
списанный, признанный непригод
ным к эксплуатации колесный трак
тор. Тракторист тов. Остапенко за
сеял на нем около двухсот гектаров 
зерновых. Более ста гектаров в пе
реводе на мягкую пахоту сделано в 
атом колхозе на другом колесном 
'Тракторе, который также подлежит 
списанию.

Бригадиром тракто-рного отряда в 
колхозе работает бывший тракто- 
пист нашей МТС тов. Жидов. Э.го—  

опытный, технически ппдготовлен-

Конеп спору положил пришед
ший учетчик. Он достал записную 
книжку и сказал, что за ночь засея
но 54 гектара.

Да. на это Петрусев, конечно, 
не рассчитывал. Ведь это почти 
столько, сколько засеяли накануне 
за весь день.

—  Могли сделать больше, если 
бы были семена. —  не сдавался 
Филиппин.

Надо было наверстать упущен
ное.

«Будем заправлять все сеялки 
на ходу». —  вешили бригадиры. 
За последующую ночь и два дня 
было посеяно 2 1 6  гектаров пшени
цы.

■w  •••» -■ V- т»

На снимке: бригадир тракторной бригады № 3 колхоза имени Ча
паева В. Филюшин (слева) и бригадир тракторной бригады колхоза 
«Рассвет» М. Андреев.

лые, беспокойные сутки. Но спать 
долго не пришлось. В середине но
чи на стан пришел тракторист 
Гаан. Как оказалось, бригадир по
леводческой бригады Петрусев, 
уезжая в деревню, сказал, что се
мян. хватит на ночь с избытком, а 
их не хватило. Пришлось переклю
чить трактор на культивацию,

Ранним утром состоялся не
приятный разговор е Петрусевым. 
Тот. обиженный и злой, сидел про
тив Филющина и говорил:

—  Ну, что ты жалуешься? На 
этом самом поле, где ночью сеяли, 
в прошлом году на ночь одного во
роха зерна хватило, а я тебе для 
сева два насыпал, больше 100  
центнеров.

—  А их не хватило. По твоей 
вине время на севе потеряла, — - 
отвечал Филюшин.

Когда засевали последние десят
ки гектаров зерновых, к  Филюши- 
н у  прибежал посланный кем-то за
пыхавшийся мальчик.

—  Василий Иванович, к вам из 
Москвы кто-то приехал.

, . .Инспектор Министерства сель
ского хозяйства долго и сосредото
ченно ходил по полям, присматри
вался, щупал землю, смотрел за
делку семян и молчал. Молчал и 
Филюшин.

«Н у , что он молчит? —  думал 
Василий Иванович. —  Уж; ругал 
бы лучше, что-ли».

Перед отъездом приезжий подо
шел к Фидюшину и сказал;

—  Считаю качество сева хоро
шим.

...С полевого стана доносилась 
задорцая, песня, Ее пел хор агит
бригады Воооновского Дома куль
туры. Филюшин пошел в полевому 
стану.

А, КУЗИН.

ПЕРВАЯ ВЕСНА

☆  ☆

Мы вырастим высокий 
урожай кукурузы

Кто в прошлом году проезжал ми
мо полей нашего колхоза, помни! 
большое поле ровной, высокой и гу
стой кукурузы. Урожай зеленой мас
сы составил с него по 2 50  центне
ров с гектара. На некоторых участ
ках она достигала выеоты трех мет
ров, а урожай был по 3 00  центне
ров с гектара. Кукурузного сидоса 
хватило на весь стойловый период.

В 1 9 5 7  году под кукурузу были 
отведены лучшие земли. Сеяли ее по 
зяби и занятому пару в лучшие сро
ки. Поле хорошо удобрили. Потом в 
двух направлениях дважды обрабо
тали посевы. Как будто ничего осо. 
бенлого не сделали, а результаты 
п о л у ч и л и с ь  неплохие. Хороший уро
жай кукурузы мы вырастили еще и 
потому, что закрепили ее за одним 

трактористом —  тов. Вербицким. 
Зная, что обработку посевов придет
ся проводить ему же, Вербицкий на 
севе старался строго соблюдать квад

раты. А затем он четырежды обрабо
тал междурядья.

В этом году тов. Вербицкий взял
ся посеять квадратно-гнездовым спо
собом кукурузу и посадить карто
фель, всего 76  гектаров. С севом 
этих культур он справился хорошо. 
Как и в прошлом году, кукурузу се
яли по зяби с внесением перегноя, 
калиброванными семенами. Перед се
вом семена замачивали. Сейчас го
товимся к их междурядной обработ
ке и подкормке суперфосфатом.

Мы намерены в 1 9 5 8  ГИДУ полу
чить урожай кукурузы не менее 
3 00  центнеров зеленой массы с гек
тара.

Г. ПОЛУЯНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

колхоза «Победа»,
Л. АГАШЕВА,

агроном колхоза.

ПОЛУЧИМ НЕ МЕНЕЕ 
17 ЦЕНТНЕРОВ ЗЕРНЯ С ГЕКТЯРЯ

21 мая А1ы закончили сев зерно
вых и технических культур, а к 25  
мая —  сев кукурузы и посадку 
картофеля. Теперь уже можно подве
сти некоторые итоги работы по-но

вому.
Реорганизация МТС и переход на 

новый порядок технического обслу
живания колхозов в первую весну 
показали, что так лучше работать. 
У трактористов, бригадиров, у нас, 
руководителей колхозов, ответствен
ности за подготовку техники к рабо
те стало больше, Мы теперь каждый 
день интересуемся, в каком состоя
нии находится трактор, беспокоим
ся, чтобы 'он не простоял. Не слу
чайно, за всю весну в бригаде Ml 2 
был только один небольшой'простой 
трактора. Многие трактористы 
бригады систематически перевыпол
няли норму выработки. Виктор Кор-

ный и очень требовательный това
рищ. Он строго следит за соблюде
нием правил технического ухода, 
учит трактористов бережно отно
ситься к технике.

Для оказания оперативной помо
щи колхозам в ремонте и техниче
ском обслуживании тракторов мы 
создали 3 автопередвижки во главе 
с механиками, которых на период 
сева закрепили за колхозами. Но 
вскоре выяснилось, что держать их 
там нет необходимости, так как ме
ханизмы работали хорошо, а при 
мелких поломках машин колхозы 
теперь «летучек» не ждут, Поэтому 
мы перешли к выездам по вызову. 
Но и вызовы также бывали редки. 
Так что наши автопередеижные ма
стерские оказались почти «безработ
ными».

Графики технических уходов кол
хозные механизаторы строго соблю
дают. Это в основном и помогает 
сохранять машины от поломок.

За время сева мы продали кол
хозам немало новой техники, кото
рая сразу же включалась в работу. 
РТС бесперебойно обеспечивала кол
хозы запасными частями, В тех 
случаях, когда отдельных частей на 
складах не было, но можно было ор
ганизовать их реставрацию или из
готовление, мы старались это бы
стро сделать.

Сов завершен, но у работников 
РТС еще много дел. Лугомелиора
тивный отряд станции по договору 
с колхозом имени Ленина раскорче
вывает земли. До 15 июня мы 
должны раскорчевать и вспахать 
2 5 0  гектаров новых земель, чтобы 
осенью на них можно было досеять 
рожь.

Рабочие РТС строят в колхозах 
имени Ленина и «Наша Родина» 
водонапорные башни. Для колхоза 
имени Ленина, кроме того, мы стро
им свинарник. Когда строительство 
будет закончено, механизируем по
дачу воды на фермы, подготовку и 
приготовление кормов.

Ремонгно-техничеокие станции 
делают еще первые шаги. Но уже 
сейчас можно сказать, что реорга
низация МТС —  дело правильное,

А. СУЛИМОВ, 
директор Ювалинской РТС.

неев на вспашке вместо 7 ,7  гектара 
до норме вспахивал по 8 и больше 
гектаров, засевал по 50— 55 гекта
ров при норме 43 . Хорошо работает 

тракторист этой бригады Яков Унге- 
фунг. На тракторе ДТ-54 он культи
вировал по 52 —  55 гектаров вме
сто 43 по норме.

Хорошо работали и механизаторы 
первой бригады Альбах Андрей и 
Штопель Владимир. Они засевали до 
60 гектаров в смену. Здесь так же, 
как и во второй бригаде, количество 
поломок и простоев машин по срав
нению с прошлым годом резко сокра
тилось.

Повысилось качество обработки 
почвы- В основном сеяли по зяби и 
парам, прибили влагу на всей пло
щади паров и зяби, что повысит 
урожай минимум на 2 центнера с 
гектара. На хорошо обработанной 
земле и машины меньше изнашива
ются.

В этом году впервые подкармли
вали озимые с самолета. Сеяли 
только сортовыми семенами не ни
же первой репродукции.

Располагая собственными машина
ми, колхозники стараются работать 
лучше. На посевной отлично работа
ли возчик зерна тов. Миронов, шо
феры тт. Набасов и Семенов, грузчи
ки братья тов. Наумовы, насыпщи
ки кулей тт- Пуст и Штопель. Всех 
передовиков не перечесть.

Нынче думаем получить по 17  
центнеров зерна с гектара.

Сев завершен, но дел у нас еще 
много. Сейчас готовимся к сеноубор
ке, ремонтируем сенокосилки, граб
ли и другой инвентарь.

Е. ЩЕРБАТОВ, 
председатель колхоза имени Кали

нина.

Учет в бригаде— 
зеркало работы

В прошлом году наш колхоз по
дучил урожай по 17 центнеров зер
на с гектара. Включившись в со
ревнование за звание бригады вы
сокой культуры земледелия, мы ре
шили вырастить урожай по 20  
центнеров с гектара. Технику мы 
используем лучше, чем раньше.

Труд учетчика тракторной брига
ды не легок. В горячую пору ве
сеннего сева и у б о р т  приходится 
вставать в 5 часов утра, чтобы до 
утренней смены замерить и при
нять работу, сообщить трактори
стам, кто сколько сделал. Ведь без 
этого не может быть настоящего 
соревнования.

Надо не только сказать, как сра
ботал сам тракторист, но и сооб
щить ему о работе товарищей по 
бригаде, колхозу. Я так и делаю. 
В нашей бригаде люди постоянно 
стремятся к тому, чтобщ сегодня 
сделать больше, чем вчера, а завт
ра —  больше, чем сегодня.

В. МОНАСТЫРЕВ, 
учетчик тракторной бригады 

№ 2 колхоза «Рассвет».

В колхозе имени Калинина Кожевниковского района кукурузу 
посеяли в лучшие сроки. Тракторист тов. Андреев и сеяльщик 
тов. Альбах при норме 8 гектаров в день засевали кукурузосажал
кой СКГ по 12 гектаров.

На снимке (слева направо): тт. Андреев и Альбсх,
Фото А. Кузина.
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Т~\ „С ТРАН И Ц Ы  
Р А С С К А З А "

На экраны вышел интересный 
Короткометражный фильм, представ
ляющий собой частичную экраниза
цию рассказа М. Шолохова «Судьба 
человека» *).

Этот рассказ был опубликован в 
газете «Правда» и сразу же полу
чил всеобщее признание.

Герой шолоховского рассказа Ан
дрей Соколов — простой советский 
человек, который рос и мужал вме
сте со своей страной. На его долю 
выпало много испытаний — < во 
время Отечественной войны погибла 
семья, сам он вынес тяготы фаши
стского плена. Но он остался чело
веком «несгибаемой воли», не пре
вратился в нытнка, он видел, что 
Родина живет и строится, что ей 
нужны верные сердца и умелые 
руки. И он продолжал жить единым 
дыханием, единым ритмом со своей 
страной.

Причина большого успеха рас
сказа «Судьба человека» —  в боль
шой силе обобщения, в типичности 
его героя —  одного из многих мил
лионов простых советских людей. 
Создатели Фильма «Страницы рас
сказа» —  сценаристы и постанов
щики Б. Крыжановский и М. Тере
щенко —  стремились средствами 

кино донести шолоховский рас
сказ до наиболее широкой аудито
рии.

Народный артист СССР С. Бон
дарчук читает произведение Шоло
хова с эстрады. На экране один за 
другим возникают хроникально-до
кументальные кадры, которые со
провождают и как бы расширяют 
повествование.

Один из эпизодов рассказывает 
в жизни Андрея Соколова в немец
ком концлагере. Ночью его вызыва
ют к начальнику лагеря на рас
стрел. Беззащитный Андрей даже 
один среди фашистов чувствует се
бя неизмеримо сильнее своих вра
гов —  за его спиной стоит великая 
Родина, он твердо знает, что победа 
рее равно будет за нами, советски
ми людьми. В этом эпизоде актер 
правильно показывает огромную ду
ховную силу Соколова. За внешним 
спокойствием Андрея видно его 
громадное внутреннее напряжение, 
в больших выразительных глазах

*) Короткометражный художе
ственный фильм «Страницы рас
сказа». Производство киностудии 
«Мосфильм», декабрь 1957 года.

Соколова —  Бондарчука сквозит 
сознание того, что и 'в последнюю 
минуту он не продаст евои жиз
ненные принципы, не уронит сво
его человеческого достоинства.

Второй эпизод показывает, как 
Андрей Соколов, определенный нем
цами в шоферы, пересекает на ма
шине линию фронта, «прихватив» 
и хозяина-немца, Актер прекрасно 
передает состояние отчаянной ре- 
шимости своего героя —  или про
рваться к своим или погибнуть! Но 
Соколов— Бондарчук не выдает сво
его волнения— внешне он почти спо
коен. Только, пожалуй, по при
стальному, устремленному вперед 
взору и рукам, напряженно сжима
ющим баранку руля, можно дога
даться о мыслях и чувствах, бу
шующих внутри... И вот, наконец, 
родные лица, русская земля, на ко

торую, обессилев, падает Андрей, 
целуя ее и плача.

Наиболее сильным, запоминаю
щимся является третий эпизод. Де- 
моби.ди,чокавшись, Андрей Соколов 
стал работать шофером. Жена и 
трое детей погибли во время войны, 
он остался один. И вот во время 
своих поездок он встретил мальчон
ку Ваню —  сироту, обездоленного 
той же войной. Мальчик стал его 
сыном... Андрей рассказывает все 
это незнакомцу, с которым вместе 
ожидают переправы, а Ваня довер
чиво играет на берегу реки.

Эта сцена настолько удалась 1 ак
теру, что забываешь обо всем —  об 
экране, о том, что сидишь в зри
тельном зале. И кажется, это 
прямо с тобой говорит Андрей Со
колов, рассказывает неторопливо о 
своей многострадальной жизни.

И поистине жизнеутверждающе, 
оптимистично звучат последние сло
ва фильма: «Два осиротевших чело
века, две песчинки, заброшенные в 
чужие края военным ураганом не
виданной силы... Что-то ждет их 
впереди? И хотелось бы думать, что 
этот русский человек, человек 
несгибаемой воли, выдюжит, и около 
отцовского плеча вырастет тот, ко- 
торый, повзрослев, сможет все вы 
терпеть, все преодолеть на своем 
пути, если к этому позовет его Ро
дина!».

3. НИКОЛАЕВА.

Конференция м икробиологов и эпидем иологовСЕЮТ К У К У Р У З У  
СВЕРХ ПЛАНА

Колхоз «Путь Октября» 
Пышкино-Троицкого района 
посеял 120 гектаров кукурузы. 
Сейчас колхоз продолжает 
сверхплановый сев этой куль
туры. Всего в колхозе будет 
посеяно 150 гектаров кукуру
зы.

Хорошо работает на севе 
кукурузы тракторист Николай 
Вушляков. За день на сеялке 
СКГ-6 он засёвает по 15— 20 
гектаров. Не отстают от него 
тракторист тов. Краулис и 
сеяльщик тов. Муравьев, Они 
засевают до 15 гектаров в 
день.

В. БУТОРИН.

КУЛЬТУРНО Е  
ОБСЛУЖИВАНИЕ  

ТРУЖ ЕН И КО В  ПОЛЕЙ
МОЛЧАНОВО. (По теле

фону). Культурным обслужи
ванием колхозников и механи
заторов Молчановского района, 
работающих на весеннем севе, 
заняты сейчас агитбригады 
районного Дома культуры и 
Дома культуры Могочинского 
лесозавода/ Агитбригада рай
онного Дома культуры побыва
ла с концертами у тружеников 
полей колхозов «Страна Сове
тов», имени Карла Маркса, 
имени Сталина, «Прогресс». 
Инструктор райкома партии 
тов. Гнитиев прочел для кол
хозников лекции о жизни и 
деятельности основоположни
ка научного коммунизма 
Карла Маркса.

Агитбригада Могочинского 
лесозавода побывала в полег 
водческих бригадах колхозов 
имени Ленина, «Красный Ок
тябрь», имени К. Маркса. Члег 
ны агитбригады в каждом кол
хозе выпускают боевые лист
ки. п. ПОПОВ.

Вчера в томском Доме уче
ных открылась научная конфе
ренция института эпидемиоло
гии и микробиологии имени 
Н. Ф. Гамалея Академии ме
дицинских наук СССР и Том
ского научно-исследователь- 
еного института вакцин и сы
вороток, посвященная актуаль
ным вопросам микробиологии 
и эпидемиологии.

На конференции присутст
вуют ученые Москвы, Ленин
града, Новосибирска, Томска, 
Прокопьевска и других горо
дов.

На первом заседании со всту
пительным словом выступил 
директор института эпидемио. 
логин и микробиологии Акаде
мии медицинских наук СССР 
профессор С. Н. Муромцев. Он 
говорил о научных связях и 
дальнейших совместных рабо
тах столичного института с 
крупнейшими научно-исследова
тельскими институтами страны, 
в том числе и институтом вак
цин и сывороток г. Томека, 
ученые которого решают проб.

Нынче Томский государст
венный университет, как и в 

прошлые годы, организует 
диалектологическую экспеди
цию для изучения говоров 
Томской области. Экспедиция 
будет работать двумя отряда
ми. Один отряд в первых чис
лах июня отправится в Криво- 
щеинский, Молчановский, Кол-

Коллектив завода «Сибэлек- 
тромотор» для колхозных ре
монтных мастерских выделил 
и капитально отремонтировал 
два токарных, четыре фрезер
ных, пять сверлильных и 
шесть обдирочно-шлифоваль
ных станков. Изготовлено бо
лее 2.000 сверл, лерок, метчи
ков, ножовочных полотен и 
других инструментов. Это обо
рудование отправлено на склад

лемы борьбы с заболеваемо. 
стью природной очаговости, 
создания новых ассоциирован
ных аппаратов, разрабатывают 
вопросы производства бакте
рийных препаратов.

Участники конференции за
слушали доклады члена-кор- 
респондента Академии меди, 
цинских наук СССР про. 
фессора П. А. Петрищевой 
(Москва) о типизации очагов 
клещевого энцефалита, члена- 
корреспондента Академии ме
дицинских наук СССР про
фессора С. П. Карпова, стар
шего научного сотрудника 
В. М. Попова н младшего 
научного сотрудника А. Г. Кол
маковой (Томск) о тинах оча
гов клещевого энцефалита в 
Западной Сибири и их оздо
ровлении. а также члена-кор- 
ресцондента Академии меди
цинских наук СССР профессо
ра X. Планельеса (Москва) о 
насущных вопросах химиоте
рапии бактериальных инфен- 
ций.

Сегодня конференция про
должает свою работу.

пашевский и Парабельский 
районы нашей области, а вто
рой отряд — в Шегарский 
район.

Материалы, которые собе
рут отряды, после обработки 
будут использованы для со
ставления диалектного словаря 
Томской области.

«Сельхозснаба» для передачи 
колхозам.

Заводская агитбригада выез
жала в колхоз «Единый 
труд» Томского района с 
лекциями и концертами худо
жественной самодеятельности.

Работники завода предпола
гают оборудовать ремонтную 
мастерскую подшефному кол
хозу «Искра» Молчановского 
района.

А. КАРАТАЕВ.

Для составления диалектного словаря  
Том ской  области

Рабочие—сельским механизаторам

Ш Н О Л У - И Н Т Е Р Н А Т - К  Н А Ч А Л У
У Ч Е Б Н О Г О  Г О Д А

*

Школу-интернат на 8 8 0  мест, 
которая возводится на Сибир
ской улице в Томске, строители 
должны закончить к началу 
учебного года. Времени осталось 
мало, а сделать предстоит мно
гое. Надо наверстать упущен
ное в нервом квартале и без 
ущерба для качества досрочно 
завершить все отделочные рабо
ты.

Коллектив первого стройуча

стка треста «Томскстрой», за
нятый на строительстве школы, 
прилагает все силы, чтобы во
время сдать в строй важный 
объект.

С большим подъемом т р у д и т 
ся сейчас лучшая в тресте 
бригада штукатуров, которой 
руководит тов. Дещинскас. 
Бригада обязалась закончить 
штукатурные работы к 2 0  ию
ля. Это очень ответственное 
обязательство. Штукатуры дер
жат свое слово. Звенья 
тт. 0 . Андерса и Горбунова за
дание первых четырех дней вы
полнили на 1 8 0  процентов. Зна
чительно перевыполняют смен
ные задания и другие звенья 
бригады.

Штукатуры обеспечены всем 
необходимым. Раствор им по
дается двумя штукатурными 
агрегатами. Эти агрегаты хоро
шо обслуживают коммунист тов. 
Гаврилов, пришедший на строй
ку по призыву горкома КПСС; и 

тов. Хлопотин.
Члены комплексной бригады 

тов. Пятова сейчас заняты ук
ладкой ступеней лестничных 
маршей, ’устройством наружных 
и внутренних лесов, установкой

подоконных досок, дверных ко
робок и т. д. В целом бригада I 
дает ежедневно по полторы нор
мы. Передовики бригады тт. Мо. 
скалюк. Лейтенс. Фот и другие 
дают^до двух норм в смену.

Сейчас строители набрали та
кие темпы, которые позволяют 
в ближайшие дни закончить 
строительство школы.

Но есть у нас участки, на 
которых не преодолено отстава
ние. Сдерживает сейчас строи
тельство недостаток столярных 
изделий, обрезного пиломатериа
ла. Работникам комбината под
собных производств треста 
«Томскстрой» надо позаботить
ся. чтобы строители школы-ин
терната были обеспечены всем 
необходимым.

Е. ШАРАЕВСКИЙ, А 
прораб первого строительного 

участка треста «Томскстрой».
На снимке: один из лучших 

строителей школы-интерната 
Г. Д. Вэльк. Он освоил профес
сии плотника, кровельщика, ка
менщика, столяра и электро
сварщика. Сейчас он кровель
ные работы выполняет на 1 6 0  
— 1 80  процентов в смену.

Фото Ф. Хитриневича,

ФЕЛЬЕТОН

Со р  в и з б е
В  кабинете плавают многоярусные 

облава сизого табачного дыма. Ди
ректор Томского треста столовых Но
виков, хмуря брови, барабанит паль
цами по столу. Его заместитель по 
кадрам Тихоступ нервничает, курит. 
Руководителям общественного пита
ния явно не по себе. Мембрана теле
фонной трубки парапает слух неуте
шительными сигналами.

—  Нас обманывают! Примите ме
ры! —  звонят клиенты буфета, об
служиваемого столовой №  8.

—  Прекратите хищение в столо
вой (№ 1 9 ! —  требуют рабочие за

вода «Сибэлектромотор».
—  Безобразно готовят обеды! *—  

возмущаются те, которые питаются в 
четвертой столовой.

При звонке из 41 -й  столовой ко
лебания мембраны достигают астро
номической частоты. Там отдельные 
работники ухитряются и обвешивать 
и обсчитывать посетителей.

А директор 2 8 -й  столовой Марти- 
росьян. не моргнув глазом, вместо 
мяса заготовил для столовой вине
грет из обрези и скотских внутрен
ностей.

Книги жалоб пухнут от записей 
возмущенных посетителей.

«И отчего бы такое лихо?» —  ло
мают себе голову руководители тре
ста.

Сколько было произнесено речей 
о бережливости и экономии, а из
держки обращения растут, как на 
опаре. Пх перерасход в 1 9 5 7  году, 
например, составил по столовой Я: 3 
1 1 6  тысяч, в 3 4 -й  —  перевалил 

за 1 3 4  тысячи, а в 2 3 -й  —  всего 
лишь на три тысячи не дотянули до 
полутораста тысяч. А по тресту? 
Всего набирается больше миллиона 
рублей.

Впрочем, вспоминать о растратах 
и хищениях прошлого года ни Нови
кову, ни Тихоступу вовсе не хочет
ся. Да и что пользы? Что с воза упа
ло, то пропало. В пору лишиться 
сна и от настоящего. Ведь за одну 
только декаду в апреле план товаро
оборота недовыполнен на,.. 3 89  ты
сяч рублей. Невысок процент выпол
нения и по другим показателям. А 
вот растрат и хищений против прош
лого года не убавилось.

В 2 3 -й  столовой заместитель ди
ректора Герасименко похитил на две 
с ш ш даной тысячи рублей мяса, 

Недостача у заведующего произ
водством столовой X ! 3 Лидовад- 
вого подскочила до двадцати ты 
сяч. Хищения и растраты у 
его коллеги по 41 -й  стодовой 
Гибельгауза, по скромным подсче
там, определяются в 1 6 .4 0 0  руб
лей. Попалась на жульничестве ди
ректор столовой !N? 34  Шеховцова. 
И вто лишь начало списка, а если 
его продолжить...

Опять же жалобы на качество пи
щи... Сластит картофельное пюре —  
пишут жалобу. Подадут горелые би
точки —  возмущаются. Да еще с на
реканиями: дескать, не занимаетесь 
кадрами, не задумываетесь над их 
подбором.

«Напраслину возводят», —  твердо 
решает Петр Наумович Тихоступ. Он, 
действительно, не помнит случая, 
чтоб ему подали в какой-либо столо
вой на обед, скажем, печенку с душ
ком или, к примеру, поросятину «со

щетиркой». И официантки с ним 
очень даже вежливы. Правда, слу
чается, и побранит кое-кого. Но 
это только для видимости. Не лю
бит Тихоступ выносить еора из из
бы.

Сколько было жалоб на безобра
зия в столовой X ! 4 : готовят цлохо, 
в столовой очереди, грязь, А сам ди
ректор Котов груб ,с подчиненными 
работниками, нетактичен с посети
телями, в рабочем кабинете устраи
вает выпивки, пытается насаждать 
торговлю спиртными напитками в 
цеховых буфетах завода.

Тихоступ же, побывав в столовой 
и «вникнув» в суть дела, вынес ав
торитетное решение: «На Котова по
клеп, его оболгали».

Защита Котова трестовскими дея
телями оказалась недолгой. Под дав
лением общественного мнения они 
были вынуждены с работы его 
снять. Сняли потихоньку и, не вы
нося сора из избы, назначили ди
ректором другой столовой.

Как руководители треста относят
ся к жалобам и сигналам трудящих
ся —  можно только удивляться. По
ступила недавно Тихоступу жалоба с 
препроводительным письмом, пред
лагавшим проверить порядки в ка

фе-молочной.
Сигнал был о том, что старший 

бухгалтер Марченко груб, не счи
тается с мнением работников. Рас
четных книжек в кафе не ведется, 
планы товарооборота доводятся до 
буфетчиц только в середине месяца.

По этому поводу было . проведено 
собрание в коллективе столовой. Сам 
Тихоступ на нем председательство
вал, сам и постановил: «Считать 
факты не подтвердившимися, а жа
лобу —  клеветой». А факты были 
рядом в бухгалтерских документах 
кафе-молочной.

Или другой случай. Варначеву с 
Пушкаревой из 19-й  столовой пой
мали с поличным на хищении мас
ла. Поймали, правда, не лично тре
стовские руководители. Но, чтоб не 
выносить сора из избы, Новиков 
лично защищал их, защищал упор
но, пока не вмешались профсоюз
ные органы.

Пли еще. Посадили в свое время 
в тюрьму за жульничество директо
ра столовой №  5 Соколова. Не ус
пел он и оглядеться после освобож
дения, как ему вновь нашли мате
риально-ответственную должность в 
системе треста.

Так вот оказывается отчего та
кое лихо, над которым ломают го
лову Новиков с Тихоступом, —  от 
неразборчивого, благодушного подбо
ра кадров, от слепой любви к прин
ципу —  «не выносить сора из из
бы». Но есть пословица «шила в 

мешке не утаишь». Кое-кто за тем
ные дела разоблачен и скоро сядет 
на скамью подсудимых. Настало од
нако время заняться работой треста 
столовых и контрольно-ревизионно
му управлению. Пора воздать по за
слугам и тем, кто отвечает за дело 
общественного питания.

Сор из избы нужно вымести раз 
и навсегда. Чище воздух будет!

К. БЕЛЯЕВ.

П О  СЛ ЕД АМ  Н АШ И Х ВЫ СТУП Л ЕН И Й

„Непредвиденны й случай 11
Под таким заголовком в 

№ 88 газеты «Красное Знамя» 
в разделе «На острие пера» 
была опубликована корреспон
денция, в которой сообща
лось, что заместитель предсе
дателя колхоза имени Ленина 
Пышкино - Троицкого района. 
Одегов пьянствовал.

Как нам сообщили из Пыш
кино-Троицкого райкома КПСС, 
корреспонденция обсуждена на 
партийном собрании колхоза. 
На члена КПСС тов. Одегова 
наложено партийное взыска
ние.

Долг ученых-химиков
П. ВОЛОДИН,

кандидат технических наук, исполняющий обязанности 
заведующего кафедрой технологии основного 

органического синтеза и синтетического каучука 
Томского политехнического института.

Горячо одобряют трудящиеся ре
шения майского Пленума ЦК КПСС 
«Об ускорении развития химиче
ской промышленности и особенно 
производства синтетических мате
риалов и изделий из них для удов
летворения потребностей населения 
и нужд народного хозяйства». Этим 
решением намечен новый гигант
ский шаг по пути развития народ
ного хозяйства СССР, приближаю
щий нас к великой цели —  пост
роению коммунистического обще
ства.

На о ткры то м  партийном собра
нии химико-технологического фа
культета Томского политехническо. 
го института в обсуждении вопро
са об итогах майского Пленума ЦК 
КПСС активное участие приняли 
многие научные работники. В вы
ступлениях отмечалось, что реше
ние Пленума ставит перед нами 
новые, большие задачи в области 
развития научных исследований и 
улучшения подготовки специали
стов для химической промышлен
ности. Учитывая исключительную 
важность материалов Пленума для 
нас, научных работников-химиков, 
собрание п рин я ло  решение о про
ведении на факультете в ближай
шее время теоретической конферен
ции.

Наш факультет намечает также 
пронести ряд научных семинаров с

участием научных работников дру
гих высших учебных заведений и 
научно-исследовательских учреж
дений Томска. На семинарах наи
более квалифицированные научные 
работники выступят с докладами об 
успехах в научных исследованиях 
по синтетическим материалам, о 
новых . задачах, выдвигаемых 
жизнью. Здесь мы обсудим и кон
кретные вопросы  направления и 
содержания наших научно-исследо
вательских работ в области химии 
и технологии синтетических мате
риалов. Одновременно семинары 
явятся Формой подготовки пропа
гандистов высокой квалификации 
для распространения химических 
знаний в массах.

Химико-технологический фа-куль, 
тет политехнического института го
товит специалистов для ряда важ
нейших отраслей химической про
мышленности, в том числе и 
для промышленности полимерных 
материалов. Ежегодно 1 2 0 — 1 50  
молодых специалистов, выпускае
мых факультетом, разъезжаются по 
восточным районам страны и ак
тивно включаются в работу пред
приятий химической промышленно, 
ети. За последние десять лет на 
факультете подготовлено несколько 
сотен молодых специалистов и для 
различных отраслей промышленно
с т и  с и н т е т и ч е с к и х  м атер и алов , в

число которых входит большая 
группа инженеров-технологов.. на
правленных на предприятия, про
изводящие синтетический каучук и 
исходные продукты для его выра
ботки. '•*

В постановлении Пленума укаг 
зывается на необходимость расши
рения подготовки специалистов для 
промышленности полимерных мате
риалов, которая будет быстро раз
виваться (производство искусствен
ного волокна, пластических масс, 
синтетического каучука). На фа
культете начата подготовка к от
крытию с будущего 1 9 5 8 — 1 9 5 9  
учебного года новой специально
сти —  технологии пластических 
мае,с.

Вопрос об ускоренном развитии 
химической промышленности и соз
дании мощной промышленности по 
производству полимеров приобрета
ет в современных условиях огром
ное государственное значение. Ре
шение его будет способствовать 
дальнейшему . техническому про
грессу во всех отраслях народного 
хозяйства и дальнейшему подъему 
благосостояния трудящихся.

Еще не так давно синтетические 
материалы называли заменителями 
и предпочитали им материалы из 
природного сырья, Теперь же мно
гие синтетические материалы стали 
незаменимыми, поскольку в приро
де нет такого готового сырья, из 
которого их можно получать. Боль
ше того, некоторые новые отрасли 
техники, например, реактивная 
техника, не могли бы развиваться 
без синтетических материалов. О 
значении продукции химической 
промышленности для развития на
родного хозяйства говорит та,кой, 
например, факт: около 5 0  процен

тов этой продукции потребляется 
для производства и эксплуатации 
машин.

Иллюстрацией того, что полимер
ные материалы уже в наши дни 
получили очень широкое распрост
ранение. может служить количест
во изделий, которые производятся 
из каучука (они применяются во 
всех без исключения отраслях на
родного хозяйства, получим широ
кое распространение в быту) —  
их насчитывается свыше 30  ты 
сяч. Подсчитано, что трудовые за
траты на выработку одной тонны 
вискозного штапельного волокна в 
четыре раза меньше, чем на произ
водство одной тонны хлопка.

В настоящее время мировое про
изводство полимерных материалов 
составляет несколько миллионов 
тонн в год. При намечаемом разма
хе развития этого производства в 
нашей стране, недалеко то время, 
когда этот вид промышленной про
дукции будет исчисляться миллио
нами тонн только в СССР.

Б ближайшие голы производство 
полимерных материалов в основном 
будет конпейтрироваться в рай
онах, располагающих ресурсами 
нефти, п о п у т н ы х  и природных га
зов. а также ресурсами коксохими
ческого с ы р ь я . Однако это не зна
чит, что не возникает необходимо
сти в производстве некоторых ви
дов этой продукции и в других 
экономических районах.

В Томском экономическом районе 
имеются все необходимые предпо
сылки для изготовления из древес
ных отходов прессованных изде
лий. Такие изделия находят широ
кое применение в строительстве. 
Однако для их производства тре

буется связующий материал. Один 
из видов пластических масс —  
фенол-формальдегидная смола яв
ляется хорошим связующим мате
риалом. Но этот пластический ма
териал не производится в нашем 
экономическом районе, и его нужно 
завозить извне. Кроме того, фенол
формальдегидная смола на основе 
чистого фенол», вероятно, будет 
слишком дорогам материалом для 
производства дешевых прессован
ных изделий. Между тем, перера
ботка отходов лесозаготовок смо
жет дать необходимое количество 
дешевой исходной продукции для 
получения связующего материал». 
А в нашем экономическом районе 

таких пока не используемых отхо
дов очень много.

R докладе тов. Н. С. Хрущев» на 
майском Пленуме ПК КПСС отме
чено, что, несмотря на общий высо
кий уровень развития химической, 
науки в СССР, в некоторых ее на
правлениях еще имеется значи
тельное отставание. Это в первую 
очередь относится в области высо
комолекулярных соединений. До 
последнего времени к развитию ис
следований в этой области химиче
ской науки не было привлечено 
достаточно сил. -Очень слабо были 
развернуты такие исследования и 
на нашем химико-технологическом 
Факультете. По существу они нау
чались всего лищь два года тому 
назад на ка-Фелре технологии ос
новного органического синтеза и 
синтетического каучука. Лишь в 
самое последнее время исследова
ния в этом направлении начались 
на кафедре органической химии и 
в научно-исследовательской лабора
тории профессора Л. П. Кулева.

П роф ессор Л. П . Б ул ев  в  доц ен т

В. П. Лоцатинский начали работу 
в направлении использования от
ходов коксо-химической промыш
ленности Кузбасса, которые еже
годно —  несколько тысяч тонн —  
используются нерационально. До- 
центчш Лопатинским предложен ме
тод выделения из каменноугольной 
смолы пенного химического про
дукта —  карбазола. Сейчас прово
дятся испытания этого метода в 
нолузаводских масштабах на Кеме
ровском коксо-химическом заводе. 
Одновременно Лопатшский прово
дит исследование по применению 
карбазола в синтезе новых пласт
масс. ионообменных смол и других 
материалов.

Коллектив кафедры технологии 
красителей и лекарственных ве
ществ приступил в исследованию 
использования другого важного 
продукта — * фенатрона в синтезе 
новых красителей для пластмасс и 
искусственных волокон для борьбы 
с вредителями сельского хозяйства 
и для получения промежуточных 
продуктов в синтезе пластмасс.

Цель работы Рашей кафедры — • 
кафедры технологии основного ор
ганического синтеза и синтетиче
ского каучука —  непосредственное 
выделение из каменного угля цен
ных химических продуктов для 
использования их в химической 
промышленности.

После обсуждения решения Пле
нума на открытом партийном соб
рании факультета обсуждался во
прос об участии каждого научного 
работника в научных исследовани
ях с учетом перспектив развития 
химической промышленности в на
шем экономическом районе. Основ
ное внимание, в частности, было 
сосредоточено на проблемах исполь.

xv„4JU'. ilUiYIUUlbtU lUM'UK/UrO
народного хозяйства мы с 
развернуть соответствующие 
ковые исследования.

Совершенно ясно, что нам 
дует уже сейчас продумать 
тем. которые могут рещатьс: 
днями научных работники] 
скольких кафедр. Нужно now 
с той разобщенностью, котор, 
Шествует до сих нор. Па д 
нас будрт проходить ученый 
Факультета, на котором ж 
оыгь рассмотрены уже более 
кретно планы научной оаботь 
наших кафедр.

Недостаточное внимание г 
блемам химии высокомолекул: 
соединений чувствовалось и в 
что в программах соответству 
химических дисциплин даже 
Дентам-химивам д а вались
скудные знания по химии и г 
логии полимеров. Что же кая 
студентов других Факультете 
они и вовсе не знакомились t 
отраслью науки и техники. } 
тем, в будущей практической 
те специалист любой отрасли 
ники будет сталкиваться с i 
сами применения и использо 
синтетических полимерных 
риалов. Поэтому на кафедра.х i 
го Факультет» в настоявшее 
пересматриваются программы 
химических дисциплин, что 
них были включены элементь 
мии высокомолекулярных сое 
нии. в том числе и в прогр 
дисциплин, читаемых для ст 
тов других Факультетов.

Это только начало. Долг в; 
го из нас —  быстрее претве 
планы в жизнь,

/
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Выдающиеся события в жизни 
социалистических стран

Итоги Московского совещания 
Политического Консультативного 
Комитета государств — участни
ков Варшавского договора про
должают находиться в центре вни
мания мировой общественности. 
Документы этого Совещания 
встретили всеобщее одобрение у 
народов стран социалистического 
лагеря.

Венгерская газета «Мадьяр 
немзет», публикуя и комментируя 
документы Совещания, пишет, 
что страны —1 участницы Вар
шавского договора сделали еще 
один важный шаг в интересах 
укрепления мира. Очередным зна
чительным сокращением своих 
вооруженных сил они снова пока, 
зали путь, который ведет к прак
тическому осуществлению разору
жения. На Московском совещании 
они приняли решение предложить 
странам — участницам Северо
атлантического пакта заключить 
Пакт о ненападении. Несомненно, 
что, если бы страны НАТО со
гласились принять такое предло
жение. это привело бы к значи
тельному смягчению международ
ной напряженности и создало бы 
возможность для разрешения дру
гих международных проблем. Но
вый шаг правительств стран — 
участниц Варшавского договора 
свидетельствует о том, что стра
ны социалистического лагеря 
прилагают все силы для сохране
ния мира и смягчения междуна
родной напряженности.

Материалы Совещания занима
ют главное место на страницах 
берлинской демократической пе
чати. Газеты публикуют Коммю
нике о Совещании, Декларацию 
государств — участников Вар
шавского договора, Проект Пакта 
о ненападении между государст
вами — участниками Варшавско
го договора и государствами — 
участниками Североатлантиче
ского пакта, а также выступле
ния на Совещании главы совет
ской делегации Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева и Председателя Совета Ми
нистров ГДР Отто Гротеволя. В 
подзаголовках к выступлению 
Н. С. Хрущева газета «Нейес 
Дейчланд» подчеркивает, что Со-

\
вещание Политического Консуль
тативного Комитета является но
вым вкладом в дело мира. Наро
ды, — пишет «Нейес Дейчланд», 
— требуют делового сотруднике, 
ства. Они выступают за мирное 
соревнование двух общественных 
систем. Газета «Юнге вельт» под
черкивает, что решения Совеща
ния в Москве являются великим 
шагом к обеспечению мира.

Польские газеты, публикуя ма
териалы Московского совещания 
Политического Консультативно
го Комитета государств — участ. 
ников Варшавского договора, 
подчеркивают большое значение 
новых мирных шагов социалисти
ческих стран. Решения Москов
ского совещания, отмечает «Три
буна лФду», показали силу мир
ной политики, опирающейся на 
единство и сотрудничество социа
листических стран. Решения Со
вещания представляют собой сви
детельство доброй воли и искрен
них намерений социалистических 
стран готовых предпринять одно
сторонние действия, направлен
ные на ослабление международ
ной напряженности и достижение 
соглашения между Востоком и 
Западом. Эти решения могут при
вести к значительному шагу впе
ред в деле подготовки Совещания 
на самом высоком уровне, к по
степенному решению отдельных 
спорных проблем.

В целом, пишет далее «Трибу
на люду», это было Совещание 
огромной важности. Оно показа
ло, что Варшавский договор сдал 
экзамен жизни. Он конструктив
но и творчески способствует осла
блению международной напря
женности и соглашению между 
народами, делу мира во всем ми
ре.

Документы Московского сове
щания публикуют все централь
ные китайские газеты. «Социали
стические страны, крепя единство 
и сотрудничество, прилагают все 
силы для смягчения международ
ной напряженности, — подчерки
вает в заголовке газета «Жэнь- 
миньжибао». — Участники Сове
щания, пишет газета, обратились 
к государствам — членам НАТО 
с предложением о заключении

Пакта о ненападении. В текущем 
году страны — участницы Вар
шавского договора сократят свои 
вооруженные силы на 419 тыс. 
человек. В ближайшее время бу
дут выведены советские войска с 
территории Румынии. Решено со., 
кратить советские войска в Вен
грии еще на одну дивизию.

«Московское совещание, — пи
шет в заголовке газета «Гун- 
жэньжибао», — свидетельство 
братской дружбы и нерушимого 
сотрудничества социалистических 
стран». «Принятая на Совещании 
Декларация, — указывает в за
головке «Гуанминжибао», — про. 
никнута стремлением к миру и 
дружбе, к ослаблению междуна
родной напряженности». «Новые 
усилия по укреплению мира, но
вый вклад в дело мира», — так 
характеризуют итоги Московско
го совещания газеты «Дагунбао» 
и «Вэйцзинжибао».

Документы Политического Кон
сультативного Комитета госу
дарств — участников Варшавско
го договора находятся в центре 
внимания греческой печати. С 
большим интересом встречены 
печатью сообщения о сокращении 
государствами — участниками 
Варшавского договора численно
сти вооруженных сил, об отводе 
одной советской дивизии из Вен
грии и о выводе советских войск 
с территории Румынии. Газеты 
обращают внимание на предложе
ние странам — членам НАТО за
ключить Пакт о ненападении. Га
зета «Авги» и ряд других газет 
отмечают, что это решение яв
ляется новым вкладом социали
стических стран в дело мира.

Датская газета «Ланд ог 
фольк». касаясь предложения Ат
лантическому союзу — заклю
чить Пакт о ненападении сроком 
на 25 лет, подчеркивает, что это 
предложение стран — участниц 
Варшавского договора имеет ог
ромное значение в современной 
напряженной обстановке, так как 
способствует выводу из тупика 
переговоров о разоружении и 
устанавливает доверие между 
странами.

2? мая. (ТАСС)

„Мы хотели бы, чтобы такие отношения у нас 
установились со всеми странами мира“

КАИР, 27 мая. (ТАСС). Еже
недельник «Роза эль-Юсеф» опу
бликовал заявление начальника 
канцелярии президента Объеди
ненной Арабской Республики 
д-ра Мурада Галеба, сопровож
давшего президента Насера в 
поездке в Советский Союз. Д-р 
Галеб подчеркнул, что визит пре
зидента Насера в Советский Союз 
способствовал дальнейшему укре
плению и развитию дружествен
ных связей между ОАР и СССР.

«Наши отношения с Советским 
Союзом, —. говорится в заявле

нии, — основываются на настоя
щем понимании дружбы и ее ве
ликой ценности, на взаимных ин
тересах и сотрудничестве. Эта 
дружба зиждется на полном ра
венстве и свободна от какого-ли
бо политического, экономического 
или военного давления. Мы полу
чаем большую пользу от этих 
естественных отношений, устано
вившихся с Советским Союзом. 
Между нами и Советским Союзом 
существует тесное сотрудничест. 
во в самых различных областях.

Мы хотели бы, чтобы такие же 
отношения у нас установились со 
всеми странами мира».

Подчеркнув большое значение 
результатов поездки президента 
Насера в Советский Союз для 
дальнейшего развития арабско- 
советских отношений, Мурад Га
леб в заключение заявил: «Са
мым важным результатом визита 
президента Насера является, по 
моему мнению, поддержка Совет
ским Союзом проводимой ОАР 
политики позитивного нейтралите
та и неучастия в блоках».

Заседание Совета 
министров ГДР

Выступление О. Гротеволя

БЕРЛИН, 28 мая. (ТАСС). 
Вчера состоялось заседание Сове
та министров ГДР, на котором 
было заслушано заявление пред
седателя Совета министров ГДР 
Отто Гротеволя.

Председатель Совета минист
ров указал, что увеличение то
варной продукции сельского хо
зяйства. рост производства про
мышленных товаров и значитель
ное повышение производительно
сти труДа позволяют осуществить 
в ГДР немедленную отмену кар
точек на продукты питания. Ре
шение этой задачи, которое осу
ществляется на основе общего 
роста национального дохода, при
ведет к повышению жизненного 
уровня населения, особенно тру
дящихся с низким уровнем дохо
дов. Условия для бесперебойного 
снабжения населения продуктами 
питания после отмены карточек 
созданы.

Предлагаемые мероприятия, 
сказал О. Гротеволь, покажут 
трудящимся всей Германии, что 
правительство ГДР, партия рабо
чего класса постоянно стремятся 
к улучшению условий жизни тру
дящихся.

В заявлении далее указывает
ся, что все карточки на продук
ты питания должны быть отмене
ны с 29 мая 1958 года. Одновре
менно устанавливается новый 
единый уровень цен. Розничные 
цены на продукты питания будут 
выше теперешних карточных цен,

но ниже существующих коммер
ческих цен.

Как указал О. Гротеволь, пре
дусматривается также повышение 
заработной платы и устанавлива
ются надбавки к зарплате различ
ным категориям трудящихся с 
целью компенсации дополнитель
ных расходов, связанных с отме
ной карточек на продукты пита
ния. Общий доход семей рабочих 
и служащих в результате повы
шения заработной платы и уста
новления различных надбавок к 
зарплате увеличивается на 7,7 
процента в год. Устанавливаются 
также новые заготовительные и 
закупочные цены на продукты 
сельского хозяйства. В результа
те осуществления всех этих меро
приятий, подчеркнул О. Гроте
воль, покупательная способность 
населения республики возрастет 
на 2,8 миллиарда марок.

Председатель Совета министров 
ГДР указал, что для того, чтобы 
обеспечить успешное осуществле
ние всех этих мероприятий, сле
дует умножить усилия, направ
ленные на выполнение и перевы
полнение народнохозяйственного 
плана 1958 года и второго пяти
летнего плана.

Совет министров принял реше
ние о передаче на рассмотрение 
Народной палаты ГДР ряда зако
нопроектов, целью которых яв
ляется значительное улучшение 
условий жизни населения ГДР.

РАДЫ ВСТРЕЧЕ С ТОМИЧАМИ!
К гастролям Кемеровского 

драматического театра в Томске
А. ЖериЧетверть века существует Кеме

ровский областной драматический 
театр имени А. В. Луначарского.

В этом году театр выезжает на 
гастроли за пределы области — 
в город Томск. Новые зрители, 
новые знакомства! Совершенно 
естественны наше волнение, наш 
творческий подъем.

В течение месячного пребыва
ния в Томске мы покажем ряд 
наших работ.

В репертуаре театра — пьеса 
А . Каплера «Грозовой год» о на
роде, партии и ее бессмертном 
вожде В. И. Ленине (период ста
новления Советской власти и 
борьбы с разрухой, голодом и 
контрреволюцией), пьеса Н. Вир
ты «Дали неоглядные» (преобра
зования в советской деревне), 
пьеса китайского драматурга Цао 
Юй «Тайфун», рассказывающая 
об обреченности и разложении 
мира китайского капитала в пред
революционные годы.

В числе первых наших гаст
рольных спектаклей — комедия 
Д. Угрюмова «Кресло № 16».

Видное место в нашем реперту
аре занимает зарубежная про
грессивная драматургия. Мы по. 
кажем произведения С. Цвейга

«Домик у моря»,
«Шестой этаж».

Думаем, что заинтересуют то
мичей и такие спектакли, как 
«Все хорошо, что хорошо кон
чается» (пьеса В. Шекспира) и 
«Собор Парижской богоматери» 
(пьеса Гольдфельда по одно
именному роману В. Гюго).

Спектакли поставлены режиссе
рами — заслуженным артистом 
РСФСР А. Я. Волгиным, заслу
женным артистом Чечено-Ингуш
ской АССР В. А. Шабановым и 
Н. В. Бабенко. Художественное 
оформление спектаклей главного 
художника М. Т. Ривина и 
К. И. Винтера.

Театр прибыл в полном соста
ве во главе с заслуженными артиц 
стами РСФСР Ф. Н. Белинской, 
В. Я. Самойловым, П. Г. Князе
вым.

Мы хотим, чтобы наша встреча 
закрепила дружбу между нашими 
театрами, как и между трудящи
мися наших областей, соревную
щихся между собой.

А . ВОЛГИН, 
главный режиссер 

Кемеровского драматического 
театра им. А. В. Луначарского, 

заслуженный артист РСФСР,

Заявление лидера ,,национального 
фронта" Ливана

БЕЙРУТ, 27 мая. (ТАСС). Как 
сообщает печать, один из лидеров 
«национального фронта» Ливана 
Насим Маджалани в своем заяв
лении для печати опроверг утвер
ждения ливанских властей о 
«вмешательстве» Объединенной 
Арабской Республики во внутрен
ние дела Ливана. Он указал, что 
целью этого обвинения является 
попытка оправдать возможную

высадку английских и американ
ских войск в Ливане.

Маджалани отметил, что запад
ные державы стремятся обострить 
напряженность в Ливане. Ливан, 
добавил он, получает оружие не 
только от США, но и от Англия. 
Турции, Франции и Ирака. В за
ключение Маджалани потребовал 
отставки президента Шамуна.

К ПОЛОЖЕНИЮ В ЛИВАНЕ
КАИР, 27 мая. (ТАСС). Как 

передает агентство МЕН, вчера в 
Бейруте состоялась встреча 
премьер-министра Ливана Сами 
Сольха с турецким послом в Ли

ване, во время которой «Сольх 
обратился к Турции с просьбой 
предоставить оружие ливанскому 
правительству для подавления 
народного восстания в стране».

Отъезд из США советских 
штангистов

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 
Вчера из Нью-Йорка на Родину 
вылетела сборная команда штан
гистов Советского Союза. Совет
ские спортсмены провели три то
варищеских соревнования в Чика
го, Детройте и Нью-Йорке и все 
их выиграли с общим счетом 
14 : 7. -

ПОПРАВКА

В статье «Посадка картофеля 
для выпаса свиней», опубликован
ной в газете «Красное Знамя» 
24 мая, последний абзац первой 
колонки следует читать: «При оп
ределении площади посева карто-

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 29 мая 
по области ожидается переменная 
облачность, местами осадки, ве
тер северо-западный, 5 — 10 мет
ров в- секунду, температура воз
духа 0 — 5 градусов тепла.

30— 31 мая — переменная об
лачность, местами слабые осадки,

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Результаты выборов в палату 
депутатов Италии

РИМ, 28 мая. (ТАСС). Опубли
кованы официальные данные о 
распределении мест между пар
тиями во вновь избранной палат? 
депутатов Италии.

В числе 596 членов палаты де
путатов нового состава: 140 ком
мунистов, собравших 22,7 про
цента голосов избирателей, 84 со
циалиста (14,2 процента голосов), 
23 социал-демократа (4,6 процен
та голосов), 7 республиканцев и 
радикалов (1,4 процента голосов).

273 христианских демократа 
(42,4 процента голосов), 16 либе
ралов (3,5 процента голосов), 23 
монархиста (4,8 процента голо
сов), 25 неофашистов (4,7 процен
та голосов), 3 члена южно-тироль
ской «народной партии» (0,5 про
цента голосов) и 1 место получил 
представитель «автономистов», 
кандидатуру которого поддержи
вали коммунисты, социалисты и 
социал-демократы.

Заявление генерала де Голля
ИАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). 

Представители ряда политических 
группировок Франции ведут с  ге
нералом де Голлем переговоры по 
вопросу о создании им прави
тельства. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, сегодня в Париже 
опубликовано заявление генерала 
де Голля, в котором говорится, 
что он «приступил к обычному 
процессу», требуемому для соз
дания правительства.

«Я  верю, — заявляет далее 
де Голль, — что этот процесс бу
дет продолжаться и что страна 
проявит желание обеспечить его 
успех, сохраняя спокойствие и до
стоинство.

При таких условиях любые дей
ствия с любой стороны, которые 
могли бы поставить под угрозу 
общественный порядок, могут 
иметь серьезные последствия. С 
должным учетом обстоятельств я 
не мог бы этого одобрить.

Я ожидаю, что сухопутные, 
морские и воздушные силы в Ал. 
жире будут вести себя образцово, 
повинуясь приказам своих на
чальников — генерала Салана, 
адмирала Обуано и генерала 
Жуо.

Я выражаю свое доверие этим 
начальникам и заявляю о своем 
намерении немедленно установить 
с ними контакт».

Положение во Франции
ПАРИЖ,

годняшнее
27 мая. (ТАСС). Се-

______ заявление генерала
де"Голля встретило осуждение со 
стороны коммунистов и социали
стов —  двух партий, имеющих 
самые к р у ты е  группы в Нацио
нальном собрании.

Сегодня днем Политбюро Фран. 
цузской коммунистической партии 
опубликовало коммюнике, в ко
тором подчеркивается, что в сво
ем заявлении генерал де Голль 
выступает так, «словно он уже 
является главой правительства и 
государства». Отметив, что все 
это возможно лишь в результате 
сделок, имевших место «за спи
ной парламента». Политбюро при
зывает всех сторонников респуб
ликанского строя на борьбу про
тив установления в стране лич
ной власти, на борьбу в защиту 
республики.

Как передает агентство Франс 
Пресс, парламентская группа и

руководство французской социа
листической партии заявили се
годня, что они ни в коем случае 
не поддержат кандидатуру гене
рала де Голля на пост главы 
французского правительства.

112 голосами против 3 и при 
1 воздержавшемся парламентская 
группа социалистов одобрила 
текст заявления, в котором пар
ламентарии-социалисты заявляют:

«Долг законного правительст
ва —  оставаться на своем посту 
до тех пор, пока оно пользуется 
доверием большинства Нацио
нального собрания». Депутаты, 
социалисты заявляют также, что 
они «ни в коем случае не поддер
жат кандидатуру генерала де Гол
ля, которая как по форме, так и 
по мотивам ее выдвижения была 
и остается при всех обстоятельст
вах вызовом республиканской за
конности».

Отставка
правительства

Пфлимлена
ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Гла. 

ва правительства Пфлимлен вру
чил сегодня утром президенту 
республики заявление об отстав
ке. Президент не принял пока от
ставки, но тем не менее уже на
чал традиционные переговоры с 
политическими лидерами, чтобы 
наметить кандидатуру на пост 
председателя Совета министров.

Этому решению правительства 
предшествовало бурное заседание 
Национального собрания, которое 
обсуждало вопрос о реформе кон
ституции с утра 27 мая до позд
ней ночи. Дебаты неоднократно 
прерывались. Невзирая на то. что 
некоторые парламентские группы 
не были согласны с требованием 
правительства о немедленной ре
форме конституции, 408 депута
тов в конечном счете поддержали 
его. Председатель парламентской 
группы Коммунистической партии 
Жак Дюкло заявил, что коммуни
сты присоединятся к большин
ству, чтобы избежать безвластия 
в столь тревожные для Франции 

; дни.
Однако глава правительства за

явил, что он не будет учитывать 
голоса коммунистов. А без этих 
голосов, поддержавшее его боль
шинство, по его мнению, является 
недостаточным Это обстоятель
ство я послужило формальным 
поводом для отставки правитель
ства.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного

драматического театра имени 
А В. Луначарского

29 мая — «Грозовой год».
30 мад — «Тайфун».
31 мая — «Тайфун».
1 июня — днем и вечером — 

«Тайфун».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

Открыта предварительная прв- 
дажа билетов.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
29 мая — новый художествен

ный фильм «Память сердца». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30. 10-25.

Зал кинохроники
29 мая— документальный фильм 

«Это не должно повториться». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30,
4-30, 6-10, 8, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
29 мая. Большой зал— «Память 

сердца». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Ма
лый зал — «Возраст любви». 
Сеансы. 2-30. 4-25, 6^20, 8-15, 
10.

Для детей — «Старик Хотта- 
быч». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50.

Т о м с к а я  с т у д и я

Четверг, 29 мая
19.00, «Для дальнейшего раз

вития химии». (В лабораториях 
ученых Томска). 19.15. Обозре
ние «Наши женщины». 19.25. Те
левизионный журнал «Искусст
во». 20.10. Киноочерк «Открытие 
Всемирной выставки в Брюсселе» 
и художественный фильм «Сын 
рыбака». 22.00. Документальный 
киноочерк «Сад — украшение 
нашей жизни».

Пятница, 30 мая
19.00. «Город, в котором мы 

живем». 19.25. Вечер строителей 
Томска. 20.20. Обозрение «У  тру
дящихся Дальнего Востока». (К 
100-летию со времени основания 
города Хабаровска). 20.35. Фильм 
«Жизнь или смерть».

Г  Министерство высшего образования СССР
КЕМЕРОВСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА I КУРС 

1958— 1959 УЧЕБНОГО ГОДА
ПО СЛЕДУЮЩИМ СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

Срочно требуются для научно- 
исследовательской работы инже
неры: электромеханики, конструк
торы-аппаратчики, радиотехни
ки, магнитолог; техники: по элек. 
тромашинам и аппаратам, радио
техники; электрослесари.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская. 76, отдел кадров, в 
2-х до 5 часов вечера, телефон 
52-51, добавочный 2-79.

горные
полез-

Тунис намерен обратиться  
в Совет Безопасности
ПАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). Вы

ступая вчера вечером по радио, 
президент Туниса Бургиба сооб
щил, что в связи с исключитель
но серьезной обстановкой, вы
званной пребыванием в ' стране 
французских войск, а также угро
зой распространения алжирской 
войны на тунисскую территорию, 
«Тунис решил обратиться в Со
вет Безопасности».

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Горпромторгу на постоянную 

работу: заведующие магазинами
н отделами, продавцы, лотошни
ки, фактуровщики и старшие бух
галтеры (знакомые со швейным 
производством).

Обращаться- г. Томск, Обруб, 8, 
отдел кадров.

Фабрике культтоваров: грузчи
ки, рабочие на лошади и конюхи.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а. 2 — 1

фабрике «Детской 
коиюх, вахтер и сто-

Томской 
игрушки»: 
ляры.

Обращаться: г. Томск
Большая Подгорная, 10.

улица
2 - 1

Горремстройтресту: рабочие на 
строительные работы, заведую
щий гаражом, шофер и кранов
щик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2 — 1

На постоянную работу: слеса
ри-сантехники, электрики, маши
нисты, электромотористы (для ра
боты на земснарядах).

Принятые обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 18 (во дво
ре) по понедельникам, средам и 
пятницам с  3 до 7, часов вечера.

3 — 1

Томскому областному отделу 
«Союзпечать»: секретарь-маши
нистка, инструктор, уборщица и 
рабочий на склад.

Обращаться г. Томск, улица 
Крылова, 21.

Типографии № 1 полиграфизда- 
та рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, к директору.

Тресту «Стройдеталь»: элек- 
росварщики, главный и старший 
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, телефон 6 0 -8 i, от
дел кадров, 2 — 1

Комплексной экспедиции: смен
ные мастера механического буре
ния, механик, главный механик 
экспедиции, старшие буровые ма
стера

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 22, отдел кадров.

2—1
Педагогическому институту: 

уборщицы и курьер.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск, улица 

Киевская, 60, отдел кадров.
3— 1

Хлебозаводу Ns 1 на постоян
ную работу: экспедиторы и хле- 
богрузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 2, отдел кадров, с  9 до 
1 часа дня.

РАЗРАБОТКА МЕСТОРОЖДЕНИИ ПОЛЕЗНЫХ ИСКО
ПАЕМЫХ —
на дневном и вечернем отделениях подготавливаются 
инженеры, ведущие работы по добыче угля и других 
ных ископаемых подземным и открытым способами.

ГОРНАЯ ЭЛЕКТРОМЕХАНИКА — 
готовит горных инженеров-электромехаников по монтажу и 
эксплуатации электромеханического шахтного оборудования.

СТРОИТЕЛЬСТВО ГОРНЫХ ПРЕДПРИЯТИИ — 
готовит горных инженеров по строительству новых шахт, руд
ников, метро, туннелей.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА И ЭКОНОМИКА ГОР
НОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ —
готовит горных инженеров по экономике, организации и пла
нированию материально-технического снабжения горной про
мышленности.

ПРОМЫШЛЕННО-ГРАЖДАНСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО —
готовит инженеров-строителей по гражданскому и промыш
ленному строительству.

В институт принимаются граждане СССР в возрасте до 35 
лет, имеющие законченное среднее образование.

Поступающие подвергаются испытаниям по русскому языку 
и литературе (письменно), математике (письменно и устно), фи. 
зике и одному из иностранных языков — только устно.

СРОК ОБУЧЕНИЯ В ИНСТИТУТЕ — 5 ЛЕТ.
На вечернее отделение без отрыва от производства со сро

ком обучения 6 лет по специальности «Разработка месторож
дений полезных ископаемых» принимаются техники по спе
циальностям: «Разработка месторождений полезных ископае
мых», «Горная электромеханика», «Строительство горных 
предприятий», «Маркшейдерское дело», независимо от стажа 
работы.

Вступительные экзамены по русскому языку (письменно), 
математике (письменно и устно), физике.

ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИИ С 1-го ИЮНЯ ПО 31 ИЮЛЯ 1958 г.
Заявления принимаются на имя директора института с при

ложением:
автобиографии, аттестата (диплома) об окончании среднего 

учебного заведения (в подлиннике), справки о здоровье (фор
ма № 286), 4-х фотокарточек (снимки 3 X 4  см), характеристи
ки из средней школы, характеристики и справки с места рабо
ты с указанием занимаемой должности и стажа работы по 
специальности (для работающих), паспорт, военный билет (для 
военнообязанных запаса) или приписное свидетельство (для 
лиц приписных возрастов) предъявляются лично.

Иногородние студенты обеспечиваются общежитием и по
стельными принадлежностями.

Студенты горных специальностей обеспечиваются стипен
дией в размере от 395 руб. до 480 руб.

Студенты планово-экономического отделения обеспечива
ются стипендией от 290 руб. до 395 руб.

Отличникам выплачивается повышенная стипендия с надбав
кой 25%  к основной.

ПРИЕМНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ ПРОВОДЯТСЯ С 1 ПО 20 АВ
ГУСТА.

Адрес института: гор. Кемерово, Рудничный район,
Кемеровский горный институт.

В 1958— 59 учебном году учебные занятия будут прохо
дить в новом учебном здании на левом берегу р. Томи

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ.

>

Американские спортивные руно, 
водители и спортивная обществен
ность высоко оценили мастерство 
советских спортсменов. Особую 
популярность завоевали Алексей 
Медведев, Аркадий Воробьев, 
Виктор Бушуев и Федор Богда-' 
новский.

феля следует учесть, что на от
кормочную свинью требуется две 
— три сотых гектара, а на свино
матку с  поросятами — три— че
тыре сотых гектара картофеля» и 
далее как в тексте.

ветер 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 0 — 3 
градуса тепла, при прояснениях—: 
1— 6 градусов мороза, днем —: 
4 — 9 градусов тепла.

Дирекция и профсоюзная 
организация комиссионного ма
газина №  22 Томского гор- 
промторга извещают о смерти 
старейшего работника 

НИКОЛАИЧУК 
Зинаиды Васильевны 

и выражают соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела состоится 29 
мая, в 5 часов вечера, из 
квартиры покойной (г. Томск, 
улица Дзержинского, 21).

Коллектив кафедры диалек
тического и исторического ма
териализма Томского госуни- 
верситета выражает глубокое 
соболезнование ассистенту ка
федры Жарикову Е. С. по по
воду смерти его°*отца 

ЖАРИКОВА 
Семена Васильевича.
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